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FECHA:  MAYO  29  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Caen  dos  ladrones   

  
Cuatepotzo,  nuevo  titular  de  Educación   

   Alistan  apertura  de  hospitales  en  tres  municipios   

   En  horas  declaratoria  de  desastre   

  
Actividad  ciclónica  en  el  Pacífico  ¡Alerta  por  lluvias!   

  
Hacen  humo  ley  antitabaco   

   CUATEPOTZO  A  LA  SEPH   

   Avance  contundente  en  materia  de  Salud:  Olvera   

   Invertirá  Sedena  en  flota  aérea  400  mdd   

  
Suma  70  ataques  la  elección   

  
CNTE   afina   el   sabotaje...   y   le   pagarán;;   SEP   no   ha   pedido   cancelar   cheques:  
Oaxaca   

   OHL,  en  picada  bursátil;;  perdió  31.16%  en  mayo   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Asisten  4  candidatos  a  agroforo:  Sólo  cuatro  de  los  10  candidatos  a  diputados  federales  por  el  distrito  VI  de  
Pachuca  acudieron  al  foro  campesino  convocado  por  organizaciones  agrarias,  el  cual  tuvo  la  intención  de  perfilar  políticas  
para  el  desarrollo  del  campo  a  través  de  la  firma  de  acuerdos.  Marco  Antonio  Rico  Mercado,  dirigente  de  la  Coalición  de  
Organizaciones   Democráticas,   Urbanas   y   Campesinas   (Coduc),   lamentó   la   inasistencia   de   los   candidatos,   pues,   dijo,  
demuestran  desdén  no  sólo  a  las  agrupaciones  campesinas,  sino  a  la  sociedad.  En  cambio,  reconoció  el  interés  en  asistir  
a  discutir  sus  propuestas  legislativas,  pero  sobre  todo  de  adoptar  las  inquietudes  del  sector  campesino,  a  los  contendientes  
del   PAN,  Roxana  Montealegre;;   del   PRD,  Hilda  Miranda;;   del   PT,  Arturo  Aparicio   Barrios,   y   del  Movimiento  Ciudadano,  
Fernando  Vargas  Cadena.  Los  aspirantes  de  Morena,  Partido  Humanista,  Encuentro  Social,  PRI-Verde,  Nueva  Alianza  y  el  
candidato   independiente  Antonio  no  participaron  en  el  foro  campesino  convocado  por  dirigentes  de   las  organizaciones  

verdaderamente  a  la  ciudadanía,  es  una  vergüenza  de  candidatos  estos  que  no  atienden  los  llamados  al  diálogo
criticó  Martha  López  Ríos,  dirigente  de  la  UNTA.  En  el  foro  de  discusión,  los  aspirantes  firmaron  una  carta  compromiso  
con  10  puntos,  los  cuales  deberán  impulsar  en  caso  de  ser  electos  diputados  federales.  (Emmanuel  Rincón,  página  
09)  
El  Independiente-Asisten  cuatro  candidatos  a  foro  campesino:  (Víctor  Valera,  página  04)  
Uno  más  Uno-Candidatos  por  Pachuca  firman  carta  compromiso  con  agrupaciones:  (Redacción,  página  06)  
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Crónica-Lamenta  Torres  poca  aceptación  a  partidos:  En  el  marco  del  proceso  electoral  vigente  Hidalgo  vive  un  
clima  tranquilo,  pero  con  poca  aceptación  a  candidatos  de  todos  los  organismos  políticos  en  general,  lamentó  el  dirigente  
del  Partido  del  Trabajo  (PT),  Mariano  Torres.  Señaló  que  la  situación  política  que  prevalece  en  México  orilla  a  la  gente  a  

para   obtener  
credibilidad  ayudan  las  propuestas  que  son  diferentes  a  lo  que  hacen  otros  candidatos,  entre  ellas  bajar  costo  de  gasolina  
por   litro,  disminuir   la  dieta  de  diputados  y  revisión  de  reformas.  Aseveró  que  el   tema   laboral  es  algo  que  preocupa  a  
muchos   mexicanos,   en   este   caso   la   propuesta   es   revisar   reformas   aprobadas   hasta   ahora   y   hacer   planteamientos  
específicos,   lo   que   permitirá   plantear   cómo   ofrecer,   buscar   un   modelo   de   política   social   sin   dependencia   de   ciertas  

dad   va   de   la  mano   con   política   social   para   fortalecer   con  mejores   salarios,   duplicar  
    (Sara  

Elizondo,  página  08)  
Crónica-Descartan  eventos  masivos  para  los  cierres  de  campaña:  Negó  Movimiento  Ciudadano  (MC)  la  realización  
de  eventos  masivos  durante  el  cierre  de  campañas,  para  los  siete  candidatos  a  la  diputación  federal.  El  coordinador  estatal,  
Christian  Pulido  Roldán,  comentó  que  las  recomendaciones  son  seguir  visitando  cada  una  de  las  comunidades,  colonias  y  
fraccionamientos  de  sus  distritos.  

ue  el  crecimiento  y  posicionamiento  de  los  candidatos  
  

oblación  de  los  diferentes  sectores.  Enfatizó  
que   el   mayor   enemigo   a   vencer   en   esta   campaña   federal   por   parte   de   los   diferentes   partidos   políticos      será   el  

s  mentiras  y  falsas  
(Alberto  

Quintana,  página  10)  
El  Sol  de  Hidalgo-INAUGURAN  Casa  VERDE  en  REAL  del  MONTE:  Listas  y  en  función  las  nuevas  instalaciones  de  
la   coordinación  municipal   del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  en  el   turístico  pueblo  mágico  de  Real  del  Monte,  el  
Secretario  General  del  Partido  Verde  en  la  entidad  Avelino  Tovar  Iglesias,  su  esposa  Gabriela  Saade  de  Tovar,  Adriana  
Borbolla  Coordinadora  del  comité  en  dicho  municipio,  así  como,  Fredy  Lau  del  Ángel,  realizaron  el  tradicional  corte  de  
listón.   Ante   cientos   de  militantes   y   simpatizantes   que   se   dieron   cita   en   el   lugar,   Tovar   Iglesias,   dijo   contar   con   una  
estructura  cada  vez  más  sólida  a  nivel  estatal,  por  lo  que  confió,  que  el  Partido  Verde  saldrá  airoso  en  los  comicios  del  
próximo  7  de  junio,  con  la  confianza  de  los  mexicanos  e  hidalguenses  que  posicionarán  al  partido  del  Tucán  en  el  lugar  
que  merece  a  nivel  nacional,  gracias  a  su  cercanía  con  la  gente  y  el  cumplimiento  de  sus  propuestas.  Además,  refirió  que  
en  éste  comité  como  en  los  81  restantes  del  PVEM  en  la  entidad,  se  cumplirá  con  un  trabajo  coordinado  partidista  y  de  
posicionamiento  en  esta  elección  a  diputados  federales  y  en  futuros  procesos  electorales,  además  de  ser  gestores  ante  
las  necesidades  de  la  población  en  materia  social  y  ambiental,  destacó.    "Real  del  Monte  es  un  municipio  potencialmente  
turístico,  el  Partido  escucha  y  atiende  cualquier  solicitud  en  ésta  materia,  sin  embargo,  hoy  la  misión  del  Verde  es  también  
ofrecer  mejores  condiciones  de  vida  a  los  habitantes,  con  programas  que  fomenten  el  cuidado  de  su  medio  ambiente,  
actividades  deportivas,  culturales,  así  como,  la  gestión  de  más  programas  de  bienestar  social  dirigido  a  aquella  población  
en  estado  de  vulnerabilidad",  explicó.  Avelino  Tovar  puntualizó  que  es  la  población  la  parte  más  importante  en  un  proceso  
electoral,  quienes  hacen  valer   la  democracia  y  marcan  la  diferencia  en   los  comicios,  por  ello  el  Verde  se  conduce  con  
respeto,  sin  engaños  prometiendo  lo  que  sabemos,  dijo,  es  imposible  de  cumplir.  "Son  ustedes  quienes  con  su  Comité  
municipal  marcan  la  pauta  para  la  realización  de  los  trabajos  en  las  comunidades,  con  base  al  diálogo  y  a  su  participación,  
el  Comité  Estatal  estará  siempre  respaldando  sus  causas",  concluyó.  La  ubicación  de  la  Coordinación  Municipal  del  Partido  
Verde   Ecologista   de   México   en   el   municipio   de   Real   del   Monte   se   ubica   en   calle   Juárez   Número   101,   col   centro.  
(Redacción,  Ojo:  Política)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Exigen  respeto  a  adultos  mayores  en  transporte  público:  Erradicar  la  discriminación  hacia  población  de  
la  tercera  edad  que  utiliza  el  transporte  público,  mediante  acciones  implementadas  por  la  Subsecretaría  del  Transporte  y  
el  Instituto  para  Atención  a  los  Adultos  Mayores  para  fomentar  en  usuarios  y  operadores  respeto,  igualdad,  así  como  buen  
trato,  aprobó  el  Congreso  hidalguense.  Según  el  acuerdo  económico  avalado  por   la  LXII  Legislatura,  persisten  graves  
prejuicios,  como  asociar  a   la  vejez  con  enfermedades,  deterioro,  pasividad  y  decadencia,  por  tanto  el  pleno  exhortó  a  
dependencias  a  promover  acciones  de  fomento  al  respeto  a  este  sector.  La  intención  es  erradicar  discriminación  y  maltrato  
hacia  la  población  de  la  tercera  edad  que  utiliza  transporte  público  en  Hidalgo,  para  ello  es  necesario  concientizar  en  el  

avanzada,  pues  muchas  veces  son  ignoradas  al  hacer  la  parada  por  el  hecho  de  traer  bastón,  andadera  o  silla  de  ruedas,  

cambios  en  el  artículo  30,  fracción  III  de  la  Ley  de  la  Cultura  Física,  Deporte  y  Recreación  para  Hidalgo,  a  fin  de  garantizar  
que   deportistas   que   participen   en   actividades   y   competencias   cuenten   con   seguro   médico   contra   lesiones   o  
accidentes.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
Crónica-Cumple  mayoría  de  asambleístas  con  declaración  patrimonial:  Mayoría  de  diputados  locales  ya  presentó  
su  declaración  patrimonial  anual,  pues  el  próximo  31  de  mayo  vence  el  plazo  para  cumplir;;  de  acuerdo  con  el  presidente  
de  la  Junta  de  Gobierno,  Ernesto  Gil  Elorduy,  esta  obligación  promueve  una  nueva  cultura  de  la  legalidad  para  incentivar  
la  transparencia  en  México.  La  fecha  límite  para  cumplir  esta  obligación  es  el  31  de  mayo,  donde  7  mil  500  servidores  
públicos  que  ocupan  cargos  medios  y  altos  del  gobierno  estatal,  Poder  Legislativo,  Poder  Judicial,  así  como  organismos  
descentralizados,   entregarán   documentación   correspondiente   a   bienes   inmuebles   que   ostenten.   Según   datos  
proporcionados   por   la   Auditoría   Superior   del   Estado   de   Hidalgo   (ASEH),   19   de   30   diputados   locales   ya   presentaron  
declaración  patrimonial   anual,   además  17  de   27  personas  que   laboran  en  el  Poder   Legislativo.  Hasta  este   jueves   los  
legisladores  Ernesto  Gil,  Omar  Zerón,  Ruperto  Ramírez,  Héctor  Pedraza,  Félix  Becerril  Porras,  Rosalío  Santana,  Celestino  
Ábrego,  Javier  Amador,  Ramir
obligación  de  presentar  su  declaración  patrimonial,  hay  una  disposición  legal  que  se  tiene  que  cumplir  ante  el  órgano  de  
control,  ya  la  decisión  es  personal  de  publicarl
explicó  que  al  momento  de  presentar  las  respectivas  declaraciones  patrimoniales  el  sistema  prevé  la  posibilidad  de  difundir  
estos  documentos,  siempre  y  cuando  el  propio  servidor  público  así  lo  desee.  Respecto  a  los  funcionarios  a  escala  municipal,  
33  de  84  alcaldes  entregaron  su  documentación,  en  tanto  57  de  95  síndicos  cumplieron  con  esta  obligación,  mientras  que  

  más  transparencia,  para  que  la  gente  pueda  conocer  
(Rosa  Gabriela   Porter,  

página  09)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Debe  mejorar  calidad  de  la  educación:  Cuatepotzo:  El  secretario  de  Educación  Pública  de  Hidalgo,  Miguel  
Ángel  Cuatepotzo  Costeira  reconoció  que  el  reto  en  nivel  básico  es  mejorar  la  calidad  de  la  enseñanza,  mientras  que  en  
los  niveles  medio  

de  fortalecer,  tanto  a  la  zona  metropolitana  de  Pachuca,  como  en  todo  el  estado,  esa  formación  de  capital  humano  de  

en  entrevista  posterior  a  su  presentación  ante  subdirectores  y  directores  generales  de  la  SEPH  como  responsable  de  la  
política  educativa  en  el  estado.  Quien  se  desempeñara  como  coordinador  del  despacho  del  gobernador  Francisco  Olvera  
Ruiz   comentó  que  mantiene  una  buena   relación   con   el   actual  dirigente  de   la   Sección  XV  del   SNTE,   Francisco  Sinuhé  
Ramírez  Oviedo,  por  lo  que  confió  en  contar  con  el  respaldo  del  gremio  docente.  Cuatepotzo  afirmó  que  aunque  su  último  

  origen  es  maestro  rural,  soy  
egresado  de  El  Mexe,  y  toda  mi  vida  profesional,  34  años,  la  realicé  en  la  SEPH.  El  sector  no  es  desconocido,  mi  familia  

  SEPH.  (Axel  
Chávez,  página  04)  
Milenio-Miguel  Ángel  Cuatepotzo,  a  Educación:  (Nielsen  Hernández,  página  14)  
Crónica-Asume  Cuatepotzo  titularidad  de  la  SEPH  con  nombramiento:  (Jocelyn  Andrade,  página  05)  
El  Independiente-Cuatepotzo  Costeira,  nuevo  secretario  de  Educación  Pública  en  Hidalgo:  (Alan  Jiménez  
Soto,  página  14)  
Capital  Hidalgo-Miguel  Ángel  Cuatepotzo  nuevo  secretario  de  Educación:  (Ivet  Pasquel,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Miguel  Ángel  Cuatepotzo,  nuevo  titular  de  la  SEPH:  (Redacción,  primera  plana)  
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Plaza  Juárez-Cuatepotzo  Costeira,  nuevo  titular  de  SEPH:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  03A)  
Uno   más   Uno-Miguel   Ángel   Cuatepotzo   Costeira,   nuevo   secretario   de   Educación   Pública   de   Hidalgo:  
(Redacción,  página  07)  
Criterio-Tiene  Hospital  del  Niño  DIF  área  de  Oncología:  Marco  Antonio  Escamilla  Acosta,  director  general  el  Hospital  
del  Niño  DIF,   informó  que  a  partir   de  este   jueves  el  nosocomio   cuenta   con  una  área  de  Oncología,  misma  que  dará  
tratamiento  médico  y  humano  a  300  menores  con  cáncer.  
quienes  tienen  lucha  contra  esta  enfermedad,  sino  también  con  sus  familias,  quienes  en  muchos  casos  resienten  en  un  
alto  grado  el  desgaste  emocional,  físico  y  económico  que  
Internacional   de   la   Salud,   en   el   cual   médicos   de   cuatro   países   intercambiarán   experiencias   sobre   el   trabajo   que   se  
desarrolla  en  12  nosocomios   infantiles.  El  directivo  precisó  que  con  este  nuevo  equipo,  el  Hospital  del  Niño  DIF  podrá  
aumentar  hasta  150  por  ciento  la  capacidad  de  atención  a  menores  que  son  diagnosticados  con  algún  mal  cancerígeno.  
Durante  el   congreso,  Guadalupe  Romero  Delgado,  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIF  estatal,  mencionó  que,  a  
través  de   la  actualización,  sacrificio  y  dedicación  de  médicos,  enfermeras  y  directivos,  el  centro  hospitalario   infantil  ha  

  Francisco  Olvera  Ruiz,  gobernador  
de  Hidalgo,  reconoció  en  su  participación  el  esfuerzo  del  personal  que  labora  dentro  de  esta  institución  en  favor  de  la  
salud  de  la  niñez,  por  lo  que  se  comprometió  a  apoyar  los  proyectos  que  sean  presentados  por  los  directivos.  
estaremos   poniendo   en  marcha   los   hospitales   generales   de   Tulancingo   y  Metztitlán,   lo   cual   nos   permitirá  mejorar   la  

  La  secretaria  de  Salud  federal,  Mercedes  Juan  López,  añadió  que  
la  organización  del  Congreso  Internacional  de  la  Salud  permite  homogeneizar  la  calidad  en  los  servicios  a  los  menores.  La  
funcionaria  aseguró  que  gracias  al  apoyo  del  Seguro  Popular,  sólo  7  por  ciento  de  los  menores  que  son  diagnosticados  
con  algún   tipo  de   cáncer   abandona   su   tratamiento,  número   inferior   al   casi   70   por   ciento  que   se   registraba  en  2014.  
(Yossimar  Durán,  página  05)  
Milenio-Abren  Centro  de  Investigación  Oncológica  en  el  Niño  DIF:  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Capital  Hidalgo-Inauguran  centro  oncológico  y  pediátrico  del  Hospital  del  Niño  DIFH:  (Sergio  Juárez,  página  
04)  
Criterio-Inician  fase  de  recuperación  en  Orizatlán:  El  secretario  de  Planeación,  Desarrollo  Regional  y  Metropolitano  
de  Hidalgo,  Alberto  Meléndez  Apodaca,  informó  el  inicio  de  la  fase  de  recuperación  en  San  Felipe  Orizatlán  tras  las  lluvias  
que   la   semana   pasada   que   dejaron   como   saldo   un   persona   fallecida,   un   desaparecido   y   956   viviendas   con   daño.   El  
funcionario  indicó  que  el  próximo  9  de  junio  emitirán  un  balance  sobre  los  costos  de  la  reconstrucción  por  los  daños  de  la  
tromba,  misma  que  fue  catalogada  como  la  de  mayor  impacto  en  40  años  en  la  Huasteca  hidalguense.  
trabajando  en  los  censos  que  nos  permitirán  conocer  con  precisión  cuánto  se  requiere  para  la  reparación  de  los  sistemas  
de  agua  potable,  viviendas,  la  reparación  de  siete  escuelas  afectadas  y  algunos  caminos;;  sin  embargo,  podemos  informar  

  Meléndez  Apodaca  afirmó  que  no  existen  inconvenientes  para  desarrollar  
la  jornada  electoral  del  7  de  juni
Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  para  evitar  violaciones  a  la  veda  por  la  entrega  de  apoyos  a  damnificados.  Miguel  García  
Conde,  subsecretario  de  Protección  Civil  y  Gestión  de  Riesgos  de  la  entidad,  informó  que  cuentan  con  un  fondo  de  10  
millones  de  pesos  para  la  atención  de  emergencias  por  lluvias.  El  funcionario  mencionó  que  las  presas  y  ríos  de  Hidalgo  
están  alrededor  de  65  por  ciento  de  su  capacidad,  por  lo  que  cuentan  con  el  espacio  de  almacenamiento  suficiente  para  
recibir  agua  de  lluvia  durante  la  temporada.  
desfogando  los  excedentes  de  agua,  nos  mantenemos  trabajando  de  forma  coordinada  con  distintas  dependencias  para  

  (Yossimar  Durán,  página  06)  
Milenio-Resultado  de  daños,  para  este  9  de  junio:  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Crónica-Seguimiento  para  Fonden:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-ORIZATLÁN  Tras  daños,  trabajan  para  acceder  recursos:  (Sergio  Juárez,  página  05)  
Plaza  Juárez-Evaluación  total  de  daños  en  San  Felipe,  a  más  tardar  el  9  de  junio:  (Natalia  López  Pazarán,  
página  03A)  
Crónica-Hay  avances  palpables  en  Salud  para  Hidalgo,   indica  gobernador:  El  avance  en  materia  de  salud  se  
consolida  en  Hidalgo,  en  líneas  requeridas  para  brindar  servicios  de  calidad  a  la  población,  afirmó  el  gobernador  Francisco  
Olvera  durante  la  inauguración  del  Primer  Congreso  Internacional  de  Calidad  en  la  materia.  Ante  la  presencia  de  la  titular  
de  la  Secretaría  de  Salud  federal,  Mercedes  Juan,  el  mandatario  puntualizó  que  en  el  estado  incrementó  la  infraestructura  
y  muestra  de  ello  son  los  hospitales  que  serán  concluidos  en  Tulancingo,  Metztitlán,  Zimapán  y  la  Unidad  Médica  Nopala.  
Indicó  que  de  450  hospitales  y  clínicas  con  que  cuenta  Hidalgo,  más  de  300  inmuebles  fueron  rehabilitados  durante  la  
actual  administración  estatal  para  logar  mayor  interacción  en  el  servicio  hacia  la  población  hidalguense.  Expuso  que  el  
estado   tiene  apoyo  solidario  del  gobierno   federal  para   tener  abastecimiento  de  medicamentos  en   las  diferentes  áreas  
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médicas,  así  como  equipo  tecnológico  suficiente.  Olvera  Ruiz  aclaró  que  se  avanza  de  manera  consistente  en  los  últimos  
años  y  de   forma  particular  en  el  gobierno  del  presidente  Enrique  Peña,  donde  existen  apoyos  y   recursos  para  dichas  
acciones.  Así  como  solidaridad  constante  de   la  secretaria  Mercedes  Juan,  para  concretar   los  proyectos  y  obras  que  se  
ejecutan  en  diferentes  puntos  del  estado.  Por  su  parte  la  titular  de  Salud  comentó  que  el  Congreso  Internacional  permitirá  
intercambiar  experiencias  y  conocimientos  en  la  materia,  al  tiempo  que  abre  un  espacio  para  reflexionar  sobre  la  atención  

la  deserción  del  tratamiento  de  esta  enfermedad  en  los  menores  actualmente  es  sólo  del  7  por  ciento,  cifra  muy  por  debajo  
del  70  por  ciento  que  se  presentaba  cuando  recién  comenzó  la  aplicación  del  Seguro  Popular.  (Alberto  Quintana,  página  
03)  
Milenio-Hidalgo  aumenta  su  infraestructura  hospitalaria:  FOR:  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
El  Sol  de  Hidalgo-Próxima  terminación  de  tres  hospitales:  (Liliana  Castillo,  primera  plana)  
Crónica-Promueve   la   Coparmex   participación   en   agenda:      sin  

federales   realmente   atiendan   la   Agenda   Mínima   Ciudadana   que   plantea   temas   como   creación   de   empleos   formales,  
educación  de  calidad,  México  en  paz  y  gobierno  eficiente  y  transparente.  Con  varios  meses  de  antelación,  Coparmex  a  
escala  nacional  realiza  un  trabajo  de  promoción  de  participación  ciudadana,  convocando  a  todos  sus  integrantes  a  diversos  
encuentros  con  candidatos,  así  como  a  formar  parte  de  la  jornada  electoral  emitiendo  su  voto.  Según  el  presidente  del  
organismo,  Sergio  Baños,  gracias  a   la  participación  de  socios,  tienen  acercamiento  tal  con  los  candidatos  que  permite  
exigir  compromisos  claros  y  concretos.  El  resultado  es  un  compromiso  de  partidos  políticos  para  tomar  acciones  concretas  
para  desarrollo  del  país.  Sobre  el  compromiso  de  retomar  y  atender  la  agenda  de  participación,  los  partidos  comprometidos  
al  respecto  son  Acción  Nacional,  Revolucionario  Institucional,  de  la  Revolución  Democrática,  Nueva  Alianza  y  Humanista.  

dos  federales  
por  el  Distrito  VI  de  dicha  agenda.  (Sara  Elizondo,  página  08)  
El  Independiente-Entrega  de  televisores  es  Constitucional:  Sedesol:  La  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol)  
garantiza  legalidad,  transparencia  e  imparcialidad  en  el  uso  de  recursos  del  programa  de  televisión  digital,  en  Hidalgo  no  
entregaron  unidades  dado  el  blindaje  electoral.  La  Sedesol  emitió  comunicado  nacional  ante  señalamientos  en  medios  de  
comunicación  de  otros  estados,  donde  reiteró  su  apego  y  apoyo  a  la  norma  constitucional  y  al  proceso.  La  instrumentación  
del  Programa  de  transición  a   la  televisión  digital  terrestre  por  parte  de   la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  
(SCT)  fue  una  determinación  de  orden  constitucional  ratificada  por  la  sala  superior  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  
de  la  Federación  (TEPJF),  el  31  de  marzo  de  2015.  La  dependencia  enfatizó  que  existe  adherencia  a  las  especificaciones  
que  establece  la  Carta  Magna  para  este  programa,  por  lo  que  negaron  incurrir  en  prácticas  que  vulneren  las  campañas  en  
los  estados  donde  se  realizarán  elecciones  el  7  de  junio.  A  una  semana  de  los  comicios,  la  dependencia  explicó  que  el  

Comunicaciones  y  Transportes  (SCT)  a  la  ciudadanía  es  en  cumplimiento  a  las  modificaciones  constitucionales  publicadas  
  Corresponde  a  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  

implementar  y  acciones  para  la  distribución  de  equipos  de  señal  digital,  de  acuerdo  con  calendario  establecido.  A  la  Sedesol  
corresponde  definir  la  lista  de  los  hogares  de  escasos  recursos  a  los  cuales  se  deberán  entregar  los  equipos.  Hasta  el  29  
de  marzo  entregaron  179  mil  aparatos  en  48  municipios  de  la  entidad;;  restan  250  mil.  El  plazo  para  concluir  la  siguiente  
etapa  es  el  31  de  diciembre  de  este  año  ya  que  luego  migrarán  del  sistema  analógico  al  digital.    (Redacción,  página  
02)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Se  puede  ser  transparente  
  
Seamos  claros  en  el  tema  de  la  transparencia  y  rendición  de  cuentas.  En  México  es  imposible.  Más  tarda  una  investigación  
periodística,  que  con  rigor  se   investiga  o  con  tiempo  se  planea  con  información  solicitada,  versiones  y  réplicas,  que  el  
tiempo  en  llegar  la  aclaración,  el  desmentido,  el  señalamiento  de  injuria  y  obviamente  el  descrédito  y  la  estigmatización  
para   quien   se   atrevió   a   insinuarlo   o   evidenciarlo.   Lo   digo   por   la   reciente   información   que   dio   a   conocer   la   agencia  
internacional   Reuters   sobre   la   declaración   patrimonial   del   Presidente   Enrique   Peña   Nieto   en   donde   supuestamente  
proporcionó  datos  incorrectos  en  su  declaración  sobre  un  terreno  de  mil  metros  en  Valle  de  Bravo  que  el  mandatario  dijo  
fue  una  donación  de  su  padre  a  pesar  de  que  la  agencia  encontró  documentos  de  compraventa.  Presidencia  de  la  República  
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aclaró  que  la  propiedad  en  Valle  de  Bravo  sí  fue  una  donación  de  un  terreno  que  el  padre  del  Presidente  compró  cuando  
Peña  Nieto  tenía  22  años  y  explicó  que  la  propiedad  a  la  que  hace  referencia  la  agencia  de  noticias  sí  fue  donada  por  el  
padre  del  Presidente.  El  asunto,  a  mi  parecer,  no  es  sí  el  Presidente  tiene  o  posee  mansiones  o  derrocha  billetes  verdes,  
al  final  es  su  patrimonio,  para  bien  o  para  mal.  El  tema  es  cómo  ser  transparente  en  un  sistema  en  donde  no  existen  los  
mecanismos  para  poder  acceder  de  forma  usual  a  la  propia  rendición  de  cuentas.  Y  es  que,  todos  pasa  por  la  credibilidad  
y  la  confianza.  Cómo  saber  si   la  información  que  se  ha  proporcionado  es  la  verídica.  De  ambas  partes.  Si  uno  lee  una  
noticia  ya  no  la  cree  a  plenitud,  si  escucha  o  lee  la  réplica  del  funcionario  público,  tampoco  le  cree,  menos  al  parecer.  
Rendir  cuentas  en  México  se  convierte  pues  en  un  juego  donde  todos  mienten  en  apariencia,  donde  nada  se  sabe  del  todo  
y  donde  se  cree  lo  que  se  quiere  creer  y  se  ve  lo  que  se  quiere  ver.  Son  pocas  las  escenas  de  pureza  en  este  tema  pues  
no  hay  esfera  pública  que  salga  bien  librada  en  cuanto  a  la  rendición  y  falta  de  transparencia.  ¿De  qué  sirve  que  la  gente  
se  entere  de  cuantas  casa  tiene  el  Presidente?  Para  efectos  prácticos,  de  nada.  El  ya  es  Presidente,  no  lo  van  a  quitar  y  
no  se  va  a  ir  por  tener  casas  o  mansiones  o  gastar  dinero  en  viajes;;  por  eso  exigir  transparencia  en  nuestro  país  resulta  
más  una  tarea  de  física  para  niños  de  primaria  por  la  complejidad  en  la  que  se  involucra  a  los  adores  políticos.  Como  en  
la  mayoría  de  los  asuntos  de  índole  gubernamental,  la  pasiva  indecisión  e  indiferencia  de  la  mayoría  de  la  gente  provoca  
que  nunca  sea  posible  conocer  del  todo  las  cosas  en  México.  En  suma,  si  me  preguntan  si  en  nuestro  país  se  puede  ser  
transparente  y  rendir  cuentas  yo  diría  que  no.  Y  no  porque  no  sea  posible  sino  porque  no  hay  condiciones  para  ejercer  tal  
derecho.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-Alfil     
  
Quedan  5  días  de  campañas  
Campañas  a  segundo  plano  
  
Están  tan  pobres  las  campañas  políticas  que  ya  ni  noticias  son,  »pese  a  los  esfuerzos  de  los  pescadores  de  río  revuelto  
que  le  buscan  por  todos  los  medios  para  sacar  alguna  ganancia,  como  quienes  amenazan  con  evitar  las  votaciones  en  el  
distrito  3  de  Actopan,  dizque  por4ue  no  les  cumplen  con  determinados  compromisos  de  obras  y  acciones,  al  más  puro  
estilo  de  los  antorchistas  que  aprovechan  estos  tiempos  para  sus  plantones  en  la  Plaza  Juárez,  en  eventos  chantaje  para  
que  el  gobierno  les  dé  lo  que  exigen,  y  de  esa  manera  dejarles  el  camino  libre  en  esta  temporada  electoral.  Sin  embargo,  
el  gobierno,  que  ya  los  conoce,  los  atiende  como  debe  ser,  pero  no  se  juego,  presta  a  su  juego,  y  deja  para  después  de  
las  votaciones  los  casos  de  exigencia  que  hacen  los  inconformes,  y,  si  las  votaciones  no  se  llevan  a  cabo,  será  cuestión  
del  INE  encontrarle  alguna  salida,  que  para  eso  es  la  autoridad  electoral.    
LO  QUE  ACAPARA  REFLECTORES...    
Se   supone   que   para   esta   hora,   cuando   faltan   cinco   días   para   que   terminen   las   campañas,   debieran   ser   los   señores  
candidatos  las  estrellas  a  diputados  federales,  pero  no,  pues  sucede  que  lo  que  tiene  los  reflectores  de  la  atención  de  los  
ciudadanos  son  los  casos  de  la  tromba  en  San  Felipe  Orizatlán  y  los  damnificados,  así  como  las  acciones  que  se  llevan  a  
cabo  para  ayudarlos.  Eso  sí  interesa  a  los  ciudadanos,  porque  es  un  drama  que  lastima  a  los  paisanos  de  la  Huasteca  y  
porque  se  ve  que  hay  acciones  en  su  ayuda.  Lo  que  les  ganó  a  todos  los  candidatos  la  atención  de  los  ciudadanos  fue  el  
INCENDIO  DE  LA  MINA  SAN  JUAN  PACHUCA,  por  todo  lo  que  significa  la  actividad  minera  en  Hidalgo  y  particularmente  
en  Pachuca.  Aquí  ningún  candidato  tiene  como  competir  con  este  caso,  porque  el  incendio  tiene  más  interés  que  todos  
los  discursos  de  los  aspirantes  a  San  Lázaro.  Así  de  fácil.  Bueno,  es  tan  pobre  el  caso  de  las  campañas,  que  hasta  el  ex  
alcalde  de  Tepehuacán  de  Guerrero,  Hilario  Mendoza  Benito,  en  su  momento  acusado  de  golpear  a  su  esposa  y  desaforado  
por  lo  mismo,  les  ganó  en  cuanto  a  importancia  informativa,  porque  ahora,  por  peculado  en  el  manejo  de  dinero  público,  
está  formalmente  preso  y  fue  seguido  su  caso  por  todo  mundo.  Como  se  ve,  todos  son  casos  que  la  ciudadanía  sigue  con  
interés  porque  así  lo  juzgan  los  hidalguenses  y  porque  tiene  su  valor  en  ese  sentido  y  desde  ese  peso  específico,  le  ganan  
a  las  propuestas  de  los  señores  candidatos  que  a  cinco  días  no  pudieron  competir  con  estos  casos  ya  descritos.  Y  es  una  
lástima,  porque  la  hora  de  votar   llegó  ya.  Y  si  no  fueron  capaces  de  despertar  el   interés  de   los  ciudadanos,  con  toda  
seguridad  el  abstencionismo  se  va  a  dar  un  banquetazo  este  7  de  junio.  Es,  por  lo  menos,  el  panorama  que  se  vislumbra.  
Y  un  horizonte  de  quejas,  denuncias,  y  papeleos  en  los  tribunales.  Los  votos  parecen  tema  secundario,  porque  todo  indica  
que  le  apostarán  a  los  tribunales.  Lástima,  se  supone  que  las  elecciones  se  ganaban  con  votos.  El  pleito  post  electoral  se  
va  a  poner  bueno.  Pero,  al  final,  todo  indica  que  un  partido  va  a  ganar  todos  los  distritos.  ¿Adivine  cuál?  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Miguel  Ángel  Cuatepotzo,  hasta  que  se  le  hizo  
  
El  currículum  político  de  Miguel  Ángel  Cuatepotzo,  nuevo  secretario  de  Educación  Pública  de  Hidalgo,  es  muy  "pobre",  
contrasta  notoriamente  con  amplio  conocimiento  y  largo  andar  por  los  caminos  de  la  docencia,  de  la  investigación,  de  la  
administración  educativa  y  de  los  programas  públicos  relativos  a  esta  área.  Antes  del  trienio  de  Omar  Fayad,  como  edil  
capitalino,  no  hay  registro  relevante  de  la  incursión  de  Cuatepotzo  en  la  política  estatal  o  nacional,  su  llegada  a  esa  esfera,  
fue  en  calidad  de  asambleísta  municipal,  para  luego  ganar  la  confianza  del  entonces  candidato  al  gobierno  de  Hidalgo,  
Francisco  Olvera.  Tras  el  triunfo  de  la  alianza  PRI-Verde-PANAL,  sobre  la  coalición  PAN-PRD,  Cuatepotzo  se  convirtió  en  
enlace  del  llamado  gabinete  de  transición  con  la  administración  estatal  saliente.  Por  esa  cercana  condición,  hace  ya  cinco  
años,   se   especuló   sobre   las   posibilidades   de  Miguel   Ángel   Cuatepotzo   para   ocupar   la   titularidad   de   la   Secretaría   de  
Educación   Pública   de   Hidalgo,   deducciones   que,   desde   luego,   nunca   le   disgustaron.   Sin   embargo,   por   valores   como  
disciplina   y   discreción,   fue   como  Cuatepotzo   Costeira   logró   colocarse   como   secretario   del   despacho   de   la   oficina   del  
Ejecutivo,  que  entre  otras  funciones,  tiene  acallo  la  atención  de  la  denominada  "bolsa  de  trabajo",  a  la  que  acceden  sólo  
las  mujeres  y  los  hombres  que  son  enviados  como  de  "confianza'.  En  la  Normal  Superior  de  Hidalgo  (cuestionada  por  ser  
un  negocio  que  da  poca  importancia  a  la  calidad  educativa),  Cuatepotzo  hizo  estudios  de  maestría,  pero  además  incursionó  
en  organismos  serios  y  muy  reconocidos,  como  el  Instituto  Tecnológico  Autónomo  de  México  (el  ITAM)  y  el  Tecnológico  
de   Monterrey,   donde   cursó   dos   diplomados.   Ciencia   y   tecnología,   alfabetización,   formación   y   superación   docente,  
programas   compensatorios,   fortalecimiento   a   la   educación   preescolar,   actualización   de   maestros,   innovación   en   la  
educación  básica,  promotor  de  la  reforma  de  la  Normal  Rural  Luis  Villarreal  del  Mexe,  red  de  investigación  educativa  y  la  
implementación  de  nuevas  tecnologías  en  ese  rubro,  son  algunas  de  las  tareas  en  las  que  Cuatepotzo  se  ha  involucrado  
profesionalmente,  por  lo  que  el  tema  de  la  educación,  de  ninguna  manera  le  es  asunto  ajeno.  En  suma,  su  designación  
como  titular  de  la  SEPH  parece  ser  acertada,  sobretodo,  porque  su  relación  con  el  magisterio  de  Hidalgo  es  buena;;  lo  que  
sigue  ahora,  entre  muchas  otras  tareas,  será  evitar  que  el  SNTE  siga  decidiendo  qué  hacer  y  qué  no  hacer  en  una  secretaría  
tan  importante.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
Desdeñan  candidatos  al  INE  
  
Para  determinar  en  favor  de  quién  sufragar  el  7  de  junio  es  necesario  conocer  a  los  candidatos  a  las  siete  diputaciones  
federales  que  se  juegan  en  Hidalgo,  además  de  saber  su  perfil,  su  historial  profesional,  social  y  política.  El  instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  lanzó  una  campaña,  tardía,  28  días  antes     
y  se  llamó  a  los  4  mil  518  aspirantes  a  un  cargo  de  elección  popular,  sea  alcalde,  gobernador  o  diputado  local  o  federal,  
a  aprovechar  esta  herramienta  y  colocar  en  la  página  del  INE  su  currículum  vitae,  además  de  su  perfil.  De  este  modo,  
pensaron  en  el  INE,  se  coadyuvaría  a  que  los  ciudadanos  llamados  a  las  urnas  el  próximo  7  de  junio  tuvieran  información  
suficiente  que  les  permitiera  discernir  y  tomar  la  decisión  que  a  su  juicio  fuera  la  más  adecuada,  para  votar  por  el  candidato  
de  su  preferencia.  Pero  el  llamado  del  INE  fue  desairado  y  si  acaso  unos  700  (el  13  de  mayo  la  cifra  exacta  era  de  673)  
candidatos  atendieron  la  convocatoria.  El  resto  simplemente  la  ignoró  e  implícitamente  ignoró  al  cuestionado  árbitro  de  
esta  contienda.  Hidalgo  no  fue  la  excepción  y  de  acuerdo  con  el  propio  INE  de  los  63  candidatos  a  diputados  federales  
por  la  vía  de  la  mayoría  relativa  sólo  27  atendieron  el  llamado  (cuatro  del  PRI;;  tres  del  PAN;;  tres  de  Tulancingo;;  seis  de  
Movimiento  Ciudadano;;  cinco  de  Morena;;  dos  del  PES;;  dos  del  Panal  y  el  candidato  independiente.  El  resto  simplemente  
desdeñó   la  propuesta  cuyo  objetivo  sería  sumar  condiciones  para  una  mejor  percepción  social  de   los  aspirantes  a  un  
espacio   en   el   palacio   legislativo   de   San   Lázaro.   Llama   la   atención   que   del   PRI-PVEM   sólo   Carolina   Viggiano   Austria,  
Fernando  Moctezuma,  Guadalupe  Chávez  y  Alfredo  Bejos  hayan  cumplido  con  esa  condición,  que  no  obligación.  Por  cierto  
el  7  de  junio  se   instalarán  3  mil  562  casillas  que  atenderán  un  total  de  24  mil  934  ciudadanos  convertidos  ese  día  en  
funcionarios  de  casilla.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
En  busca  del  voto  joven  
  
Cumbia  y  fusión.  Parkour  y  hipsters  barbados.  Camisas  a  cuadros  y  botitas  para  ellas.  Ritmo,  color  y  mucho  desenfado.  
Pareciera  que  me  refiero  a  un  antro  de  moda,  o  un  tianguis  cultural,  pero  no:  lo  que  intento  describir  es  el  ambiente  que  
aparece  en  muchos  de  los  spots  electorales  que  los  partidos  nos  han  dejado  ver  miles  de  veces  en  semanas  recientes.  
Al  principio  del  periodo  de  campaña  el  tono  de  los  mensajes  fue  agresivo  y  descalificatorio  de  los  partidos  rivales,  pero  
conforme  se  acerca  el  7  de  junio  los  mensajes  se  han  suavizado  y  tratan  de  ser  propositivos  o,  en  su  defecto,  con  un  filo  
indirecto  hacia  los  otros.  Por  supuesto  que  nada  es  por  azar.  Los  genios  de  la  mercadotecnia,  los  especialistas  en  mensajes  
políticos  apuestan  en  estos  días  en  llamar  la  atención  de  un  muy  amplio  sector  de  votantes:  los  jóvenes.  Revisando  las  
infografías  que  Televisa  puso  en   línea  para  describir   los  distritos  electorales   y  hacer  una   radiografía  de   cada  estado,  
encuentro  que  en  Hidalgo,  donde  vivo,  los  jóvenes  son  el  grueso  de  las  personas  que  eventualmente  saldrán  a  las  urnas  
a  depositar  su  voto.  El  rango  de  edad  con  mayor  número  de  electores  posibles  en  Hidalgo  es  el  que  comprende  de  los  20  
a  los  24  años,  con  263  mil  878  registrados  en  el  padrón.  Le  sigue  el  de  25  a  29  años,  con  245  mil  437  registrados.  Esto  
es  que,  tan  sólo  entre  los  jóvenes  de  20  a  29  años  hay  más  de  medio  millón  de  posibles  electores.  Conforme  avanzan  los  
rangos  de  edad  baja  el  número  de  personas,  pero  en  cantidades  pequeñas  de  diferencia.  No  en  balde  el  esfuerzo  por  
llegar  a  los  jóvenes.  Serán  ellos  quienes  decidan  los  resultados.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  fue  bloqueado  por  varias  horas  el  bulevar  que  conecta  a  los  municipios  de  Progreso  y  Mixquiahuala  por  padres  de  
familia  quienes  a  pesar  de  reiteradas  solicitudes  ahora  exigen  a   las  autoridades  de   la  Secretaría  de  Educación  que  se  
instale  un  Cobaeh  en  las  instalaciones  que  actualmente  albergan  a  la  preparatoria  Benito  Juárez,  en  Progreso  de  Obregón,  
debido  a  que  aseguran  los  inconformes  está  en  pésimas  condiciones  de  infraestructura  y  aún  más  en  lo  académico.  ¿Será  
una  de  las  primeras  tareas  para  el  nuevo  secretario  de  educación,  Miguel  Ángel  Cuatepotzo?    
  
:  Que  luego  de  las  múltiples  inconsistencias  en  los  trabajos  del  dren  pluvial  de  Tlahuelilpan,  las  autoridades  optaron  por  
suspender   indefinidamente   la   ejecución   de   la   obra.   Entre   las   irregularidades   se   encuentra   la   apertura,   por   tiempo  
prolongado,  de  zanjas,  fisuras  en  las  paredes  del  dren  y  la  falta  de  conexiones  para  el  desagüe  de  la  colonia  por  lo  que  
ahora  la  población  exige  a  las  autoridades  cuentas  claras  al  respecto,  sobre  todo  al  alcalde  Jaime  Moreno,  sobre  lo  que  
pasó  con  este  asunto.    
  
:  Que  en  el  municipio  de  Epazoyucan,  un  grupo  de  pobladores  llevaron  a  cabo  una  marcha  para  protestar  por  el  proyecto  
de  la  Compañía  de  Real  del  Monte  y  Pachuca  la  empresa  Minera  del  Norte,  quienes  pretenden  llevar  los  jales  de  Pachuca  
hacia  este  municipio;;  sin  embargo,  los  pobladores  acusan  que  dicha  acción  podría  traer  repercusiones  para  los  ciudadanos,  
sobre  todo  en  materia  de  salud,  por  ser  tierra  con  altas  concentraciones  de  otros  químicos  que  son  perjudiciales  para  la  
salud.    
  
:  Que  familiares  de  los  reclusos  del  Cereso  de  Tulancingo  se  han  quejado  con  las  autoridades  de  seguridad  pública  debido  
a  que  desde  hace  más  de  un  año  los  reos  no  cuentan  con  servicio  médico,  lo  que  llevó  a  que  recientemente  dos  personas  
fallecieran  al  interior  del  penal  por  la  falta  de  atención  médica,  pues  dicen  que  el  único  médico  que  existe  en  el  lugar  es  
un  reo  que  tiene  conocimientos  de  la  carrera  de  medicina  pero  que  no  terminó  la  carrera.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perlas   
  
"El  gobierno  federal  anunció  que  se  realizará  una  reforma  profunda  al  campo  pero  la  iniciativa  no  se  llevó  a  cabo  y  el  PRD  
seguirá  impulsándola  porque  es  uno  de  los  sectores  que  por  años  ha  sido  olvidado"    
Pedro  Porras  Pérez    
Diputado  Federal  del  PRD,  sobre  los  temas  pendientes  en  el  Congreso  de  la  Unión.    
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"Desde  la  cámara  de  diputados  me  comprometo  a   impulsar   leyes  y  presupuestos  que  permitan  vigorizar   la  promoción  
artística,  cultural  y  deportiva.  El  aprovechamiento  de  los  espacios  públicos  debe  propiciarse  con  mayores  opciones"    
Alfredo  Bejos  Nicolás    
Candidato  del  PRI  por  el  Distrito  de  Pachuca,  sobre  su  propuesta  en  materia  de  deporte.    
  
"PRI  es  fuerte  porque  en  él  caben  todas  las  expresiones,  representa  la  suma  de  esfuerzos  y  voluntades,  el  PRI  es  sólido  
porque  tiene  convicciones  y  una  visión  clara  de  un  país  próspero  y  en  paz,  el  PRI  está  presente  en  todas  las  comunidades"    
Pedro  Luis  Noble  Monterrubio    
Candidato  del  PRI  por  el  Distrito  de  Actopan,  sobre  el  trabajo  de  su  partido  en  municipios.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  el  regidor  petista  de  Progreso  de  Obregón,  Armando  Mera,  al  verse  muy  disminuido  políticamente  ahora  se  quiere  
hacer  notar  con  bloqueos  carreteros  entre  la  vía  Progreso-Mixquiahuala,  como  ocurrió  ayer  para  reclamar  la  instalación  de  
una  escuela  de  enseñanza  media  superior.  Apenas  logró  conjuntar  a  unas  30  personas,  entre  ellos  sus  trabajadores,  y  con  
ellos  generó  tremendo  caos  vial,   lo  que  originó  que   los  automovilistas   le  recordaran  con  el  claxon  a  su  progenitora.  A  
Armando  Mera  se  le  atribuye  el  conflicto  que  enfrenta  con  la  actual  administración  municipal  que  encabeza  Alfredo  Zúñiga  
Avilés,  con  quien  sostiene  una  pugna  política  que  trae  al  municipio  de  cabeza  y  donde  se  han  dejado  de  poner  en  práctica  
varios  programas  que  desde  hace  tiempo  beneficiarían  a  la  población.  
  
que  la  diputada  federal  Edith  Avilés  Cano,  quien  asumió  su  cargo  en  San  Lázaro  apenas  hace  un  mes,  propuso  ante  el  
Congreso  de  la  Unión  reformar  la  Ley  de  Desarrollo  Social  en  materia  de  operación  de  los  programas  sociales  para  su  fácil  
comprensión  de  la  gente.  La  iniciativa  ya  se  dio  a  conocer  en  la  gaceta  parlamentaria  del  Congreso.  
  
que  quien  no  se  la  acaba  en  la  Huasteca  es  el  diputado  local  Omar  Zerón  Flores,  a  quien  sus  representados  le  reprochan  
su  nulo  apoyo  con  motivo  del  fenómeno  meteorólogo  que  azotó  la  región  la  semana  pasada.  Ahora  sale  a  relucir  que  los  
buenos  resultados  del  diputado  Zerón  Flores  han  sido  en  favor  de  su  familia,  ya  que  a  su  hermano  Zuriel  se  benefició  con  
un  proyecto  de  computadoras,  el  cual,  al  no  cuajarle  lo  tiene  abandonado  en  la  finca  las  Bugambilias,  en  la  zona  urbana  
de  Huejutla,  propiedad  del  legislador.  Seguramente  que  Zuriel  no  necesita  de  ese  apoyo,  ya  que  tiene  una  plaza  dentro  
de  la  jurisdicción  sanitaria  de  Huejutla.  
  
que  quienes  se  frotan  las  manos  son  alrededor  de  110  conductores  que  han  sido  seleccionados  para  estar  al  frente  de  las  
43  unidades  del  sistema  Tuzobús,  pues  se  comenta  entre  los  choferes  de  Pachuca  y  su  área  metropolitana  que,  una  que  
vez  que  entre  en  funcionamiento  esta  forma  de  transporte,  se  acabarán  las  presiones  por  la  cuenta  y  la  gasolina,  medida  
que  frenará  las  famosas  carreritas.  
  
que  una  vez  que  terminó  el  periodo  de  presidencia  en  el  Congreso  local,  el  diputado  del  PVEM  Pedro  Ocampo  Trejo  podrá  
respirar   y   acabará   con   sus   errores   que   tanto   divirtieron   a   los   legisladores.   Ocampo   será   recordado   por   cambiar  
constantemente  los  nombres  y  apellidos  de  sus  compañeros,  en  especial  a  Coradalia  Muñoz,  a  quien  en  la  mayoría  de  las  
veces  llamó  Carolina.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Nada  frena  a  la  piratería,  en  cada  esquina  una  célula.  
  
(Redacción,  página  web)  
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Plaza  Juárez-   
  
Un  sueño  de  tiempo  el  de  Cuatepotzo    
Ligado  de  por  vida  al  asunto  educativo,  Miguel  Ángel  Cuatepotzo  Costeira  logra,  en  las  postrimerías  del  gobierno  actual,  
un  sueño  largamente  acariciado:  la  secretaría  de  Educación  Pública.  Para  el  ahora  ex  titular  de  la  oficina  del  Despacho  del  
gobernador,  se  trata  de  un  reto  casi  personal,  y  aunque  el  tiempo  que  estará  al  frente  del  organismo  se  antoja  corto,  es  
de  esperarse  que  ponga  en  marcha  proyectos  que  incluso  ya  tenía  delineados  desde  hace  varios  años.  Se  trata  pues  de  
un  personaje  que  por  formación  familiar  y  profesional,  está  ligado  al  asunto  de  la  educación.  Hay  expectativas  importantes  
respecto  a  la  forma  como,  llevará  a  la  secretaría  en  el  cierre  de  sexenio.    
  
¿Incendio  fortuito  él  de  la  mina?  Sí,  cómo  no    
Siento  decirles  que  no  creo  en  lo  mínimo  la  versión  de  que  el  incendio  en  la  mina  de  San  Juan  Pachuca,  haya  tenido  como  
origen  un  mero  accidente.  No  sé  por  qué,  pero  me  recuerda  a  las  acciones  de  un  industrial  zapatero  que  cuando  veía  
complicado  pagar   liquidaciones  a  sus  empleados,   simplemente   le  echaba   lumbre  a   la   fábrica  y  santo   remedio.  Así  de  
inescrupulosos  se  me  hacen  los  señores  dueños  de  la  Real  del  Monte  y  Pachuca.  Dirá  usted  que  uno  es  mal  pensado,  pero  
con  todo  lo  que  se  ve,  de  plano  que  ya  no  se  puede  confiar  en  nadie.  Si  se  investiga  un  poco,  darán  con  el  origen  de  todo.  
  
Preciso  el  texto  de  la  cronista  de  la  ciudad  
Para  aquellos  que  se  rasgan  las  vestiduras  por  las  obras  del  alcalde  Eleazar  García  Sánchez  en  la  Plaza  Independencia  y  
juran  y  perjuran  que  cada  piedra  del  lugar  es  histórica,  les  recomiendo  lean  el  texto  puntual  y  documentado,  de  la  cronista  
de   la  capital  hidalguense,  Sara  Montes  Romero,  publicado  el  día  de  ayer  en   la  edición  de   la  competencia.   Doña  Sara  
simplemente  hace  un  recuento  objetivo  de  los  trabajos  de  remodelación  que  se  le  han  practicado  a  la  plaza  citada.  Da  
cuenta  de  las  dichosas  bancas  de  cemento  blanco  que  un  ex  alcalde  quiso  hacer  pasar  como  si  hubiera  sido  construida  
con  cantera,  entre  otras  cosas.  Le  sugiero  lea  el  escrito  porque  le  sacará  de  muchas  dudas,  y  porque  además  parte  de  
hechos  concretos,  históricos.  Sin  duda  una  excelente  aportación  de  la  cronista  de  la  ciudad,  para  una  discusión  de  altura  
sobre  el  asunto,  y  así  dejar  atrás  defensas  a  ultranza  de  quién  sabe  qué  lugar  histórico.    
  
A  ver  si  muy  machito  el  ex  alcalde    
¿Se  acuerda  usted  del  tal  Hilario  Mendoza  Benito?  Sí,  ese  mero,  el  que  fue  alcalde  de  Tepehuacán  de  Guerrero,  y  que  un  
día  nomás  por  puro  gusto  dejó  como  Santo  Cristo  a  su  esposa,  la  que  después  de  denunciarlo  se  arrepintió  y  retiró  La  
acusación  además  de  asegurar  que  ni  le  había  dolido  la  golpiza  recibida.  Pues  ya  está  en  el  bote  el  susodicho,  además  de  
que  le  encontraron  un  desfalco  por  cuatro  millones  de  pesos  cuando  fue  edil.  Es  decir  que  se  va  a  quedar  entambado  un  
buen  tiempo.  Ya  algunos  del  penal  donde  ira  a  parar  avisaron  que  lo  esperan  impaciente,  para  ver  si  de  veras  es  tan  
machito  como  asegura  el  susodicho,  quien  por  cierto  ya  pide  perdón  de  rodillas,  al  tiempo  que  llora  con  singular  tristeza.  
Merecido  se  lo  tiene  el  jijodiun.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Una  de  las  mayores  apuestas  en  el  presente  sexenio  ha  sido  el  Sector  Salud,  pues  de  ello  depende  el  desarrollo  integral  
de  la  sociedad  hidalguense;;  de  esta  forma  la  administración  que  preside  Francisco  Olvera  concreta  distintas  acciones  que  
a  su  vez  significan  beneficios  en  materia  para  toda  la  población.  Lo  anterior  quedó  de  manifiesto  ante  la  presencia  de  
Mercedes  Juan,  secretaria  del  ramo  federal,  quien  reconoció  el  trabajo  realizado  hasta  ahora  en  la  entidad.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Tomas  Aquino  Mata: Muy  pendiente  el  presidente  de  la  Junta  Distrital  del  Instituto  Nacional  Electoral  Tulancingo  
en  las  acciones  que  le  corresponden  para  la  justa  electoral  de  este  7  de  junio.  Además,  Mata  Hernández  mantiene  un  
ritmo  eficiente  en  lo  concerniente  a  la  solución  de  cualquier  tema  que  pudiera  empañar  el  desarrollo  de  los  comicios  en  
esta  jurisdicción,  donde  además  aplicarán  el  piloto  de  las  urnas  electrónicas.  
  
Abajo-Isidro  Romero: Aparece  Romero  Alcántara  como  uno  de  los  perfiles  que  en  el  panismo  de  la  entidad  lejos  de  
abonar  al  crecimiento  de  esta  institución  política  más  bien  opta  por  estar  en  contra  del  actual  abanderado  en  su  distrito,  
Tula,  y  es  que  el  exalcalde  con  sus  actitudes  y  desplantes,  deja  claro  que  no  existe  apoyo  para  el  candidato  albiazul  ni  
para  su  actual  dirigente  estatal.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
NOMBRAMIENTO  
El   profesor  Miguel   Ángel   Cuatepotzo   fue   designado   este   jueves   como   nuevo   titular   de   la   Secretaría   de  
Educación  Pública  en  Hidalgo  (SEPH),  tras  la  salida  de  Joel  Guerrero  para  incorporarse  al  Consejo  Nacional  
de  Fomento  Educativo  (Conafe).  Dicha  sustitución  fue  casi  inmediata  pues  apenas  se  hizo  oficial  la  salida  
de  Guerrero  Juárez,  la  rumorología  política  impulsó  a  Cuatepotzo  como  uno  de  los  principales  perfiles.  Con  
una   larga   trayectoria   en   la   docencia   y   en   el   servicio   público,   el   nuevo   secretario   de   educación   será   el  
encargado  de  darle  cerrojazo  final  a  la  administración  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  en  materia.  
    
CONVOCATORIA  
El   pasado   fin   de   semana   todos   los   diputados   locales   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)  
acompañaron  al  candidato  a  diputado  federal  por  la  coalición  PRI-PVEM  en  el  Distrito  V  con  cabecera  en  
Tula  de  Allende,  Fernando  Moctezuma  Pereda.  Los  legisladores  locales  asistieron  a  una  gira  de  trabajo  por  
aquella  región  con  el  fin  de  respaldar  la  candidatura  de  su  compañero  de  partido  y  también  exdiputado  local.  
    
FALTAN  NUEVE  
En  nueve  días  tendrá  lugar  la  jornada  electoral  federal  en  la  cual  renovaremos  siete  diputaciones  federales,  
correspondientes  a  Hidalgo.  Las  reglas  electorales  marcan  como  último  día  para  hacer  campaña  el  3  de  
junio  y  además  ese  día  también  es  el  último  para  publicar  cualquier  sondeo  o  encuesta  sobre  preferencias  
electorales.  De  la  misma  forma,  el  día  de  la  votación  no  podrá  existir  bajo  ningún  pretexto  ninguna  publicidad  electoral  
a  menos  de  50  metros  de  las  casillas.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Mina  de  Pachuca  es  noticia  
  
TRAS   AÑOS   de   olvido,   volvió   a   ser   noticia   la   mina   de   San   Juan   Pachuca,   de   gran   tradición,   donde   se   inauguraron  
mundialmente  las  protestas  de  trabajadores  desnudos.  ESTA  VEZ,  la  madrugada  de  miércoles,  alcanzó  notoriedad  no  por  
nuevas  inversiones,  sino  por  un  incendio  que  afectó  instalaciones  del  siglo  18,  pero  donde,  por  fortuna,  no  hubo  víctimas.  
CIERTO  QUE  hubo  alarma  entre  los  vecinos  porque  se  temía  que  pudiera  estallar  dinamita.  Pero  el  caso  es  que  ya  se  
utilizan   detonantes   para   las   escasas   actividades   que   hoy   se   desarrollan   en   la   planta.   HOY  APENAS   SUMAN   170   LOS  
trabajadores  que  laboran  en  el  acarreo  de  jales  o  residuos  minerales  que  son  reciclados  en  la  Planta  de  Loreto  para  obtener  
pequeñas  cantidades  de  oro  y  plata.  EL  PROYECTO  MÁS  importante  de   la  empresa  Minera  del  Norte,  que  adquirió   las  
instalaciones  en  la  década  de  los  80s,  se  refiere  a  la  reubicación  de  jales  de  la  zona  urbana  de  Pachuca.  SE  PRETENDE,  
mediante  un  proceso  ecológico,  trasladar  los  residuos  hacia  un  predio  ubicado  en  Epazoyucan.  EL  PROBLEMA  PARA  los  
empresarios,  que  encabeza  Alonso  Ancira,  se  refiere  a  la  incipiente  oposición  de  algunos  vecinos  de  los  nuevos  bancos  de  
minerales,  quienes  consideran  que  les  afectará  el  entorno,  aunque  los  promotores  aseguran  que  no  será  así.  POR  AHORA  
no   se   prevé   la   desaparición   absoluta   de   la   actividad  minera   en   la   región,   aunque   la  Minera   del   Norte   diversifica   sus  
actividades  e  incursiona,  desde  hace  algunos  años,  en  el  mercado  inmobiliario...  CUANDO  FALTAN  UNOS  CUANTOS  días  
para  las  votaciones,  crece  la  expectación  respecto  a  los  posibles  resultados.  EN  LA  RECTA  final  meten  acelerador  a  fondo  
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candidatos  y  partidos  políticos  e  incluso  se  espera  que  pudieran  asistir  a  los  cierres  de  proselitismo  algunos  dirigentes,  
entre  ellos  César  Camacho.  EL  PRESIDENTE  DEL  PRI  estatal,  Ricardo  Crespo,  a  diferencia  de  otros  de  sus  homólogos,  se  
ha  mantenido  incesante  durante  las  campañas  acompañando  todos  los  días  a  los  aspirantes.  HOY,  ALGUNOS  ANALISTAS  
consideran  que  no  habrá  sorpresas  y  que  las  tendencias  se  mantendrán  semejantes  a  las  anteriores  elecciones.  EL  LUNES  
ocho  de  junio  se  conocerá  si  son  acertados  los  pronósticos?  LO  QUE  NADIE  SE  esperaba  fue  el  nombramiento  de  Joel  
Guerrero   al   frente   de   la  Consejo  Nacional   de   Fomento  Educativo   (Conafe),   cargo  que   anteriormente   ocupaba   la   hoy  
candidata  a  diputada  por  Huejutla,  Carolina  Viggiano.  LOS  ANALISTAS  políticos  consideraban  que  en  caso  de  producirse  
cambios   en   el   gabinete   estatal,   ocurrirían   pero   hasta   después   de   la   actual   temporada   electoral.   CONTRA   LOS  
PRONÓSTICOS,  GUERRERO  se  separó  de  la  titularidad  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  para  aceptar  el  importante  
cargo   nacional,   así   que   la   carrera   es   ascendente.   NO   HUBO   TIEMPO   PARA   LAS   adivinanzas   porque   ayer  mismo   fue  
nombrado  nuevo   secretario  de  Educación  Pública  Miguel  Ángel  Cuatepotzo,  quien  es  un   conocedor  del   tema.   FUE  EL  
SECRETARIO  DE  GOBIERNO,  Salvador  Elguero  Molina,  quien  se  encargó  de  la  presentación,  la  mañana  de  ayer.  PARA  
LOS  CONOCEDORES,  la  SEP  quedó  en  muy  buenas  manos  y  tiene  la  encomienda  de  mantener  buenas  relaciones  con  el  
magisterio  y  particularmente  conservar  la  cobertura  y  la  calidad  de  la  educación,  incluso  ampliando  el  número  de  escuelas  
de  tiempo  completo?  LA  CRUZ  ROJA,  Delegación  Hidalgo,  ya  realiza  el  conteo  de  la  colecta  anual  de  este  año.  DE  ACUERDO  
CON  el   titular   de   la   benemérita,   José   Saade  Kuri,   se   espera   superar   la  meta  alcanzada  durante   el   año   pasado,   y   se  
contabilizan  los  fondos  correspondientes  a  la  colecta  escolar,  ya  que  los  niños  son  muy  participativos  en  causas  altruistas.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Invertirá  Sedena  en  flota  aérea  400  mdd: La  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena)  comprará  
dos  aviones  Boeing  737-800  de  disponibilidad  inmediata  en  el  mercado  aeronáutico,  que  tienen  un  valor  conjunto  de  5  
mil  988.6  millones  de  pesos,  equivalente  a  394  millones  de  dólares  a  la  paridad  actual.  Las  aeronaves  deberán  contar  con  
equipamiento   moderno,   características   técnicas   y   de   operaciones   adecuadas,   capaces   de   operar   en   toda   condición  
atmosférica,   con   el   objeto   de   satisfacer   las   necesidades   de   transporte   de   personal   vía   aérea,   y   que   permitan   cubrir  
oportunamente   las   necesidades   que   surjan   en   el   territorio   nacional.   Ambos   aparatos   se   destinarán   a   fortalecer   las  
capacidades  de   la   flota  actual  de  ala   fija  de   transporte  pesado  del  Escuadrón  Aéreo  502,   tomando  en   cuenta  que  el  
escuadrón  dispone  de  tres  aviones  Boeing  727-200  que  quedaron  fuera  de  servicio  por  presentar  fallas  recurrentes  en  la  
reciente  contingencia  presentada  por  el  fenómeno  meteorológico  Odile,  que  afectó  la  península  de  Baja  California  Sur  al  
norte  del  país.  Sedena  argumenta  en  la  solicitud  de  recursos  presentada  el  pasado  29  de  abril,  que  las  operaciones  en  
este   tipo   de   aeronaves   tienen   un   carácter   confidencial   y   responden   a   órdenes   directas   del   Alto  Mando   o   del   propio  
Presidente  de  la  República,  por  lo  que  no  se  cuenta  con  información  específica  respecto  a  la  demanda  de  operaciones  a  
realizar  o  personal  a  transportar.  Para  determinar  el  tipo  de  avión  que  se  requiere,  Sedena  y  la  Fuerza  Aérea  Mexicana  
elaboraron   un   cuadro   comparativo   de   tres   aeronaves   que   cumplieran   con   las   características   técnicas   y   operativas  
requeridas  por  la  institución,  considerando  costos  de  operación  bajos,  con  alcance  mínimo  de  tres  mil  millas  náuticas;;  con  
capacidad  de  entre  140  y  180  plazas;;  con  alta  eficiencia,  flexibilidad  y  rendimiento,  con  soporte  logístico  y  técnico;;  facilidad  
de  mantenimiento  para  expeditar  sus  inspecciones  e  incrementar  su  disponibilidad,  y  con  tecnología  de  vanguardia  para  
garantizar  la  seguridad  de  las  operaciones  aéreas,  capacidad  de  vuelo  de  día,  noche  y  bajo  condiciones  meteorológicas  
adversas.  Estas  aeronaves  son:  el  Boeing  737-800,  fabricado  por  la  empresa  norteamericana  Boeing  Comercial  Airplanes,  
cuyo  valor  estimado  es  de  71  millones  de  dólares;;  el  Boeing  737-900ER,  de  la  firma  estadounidense  Boeing  Comercial  
Airplanes  y  valuado  en  74  millones  de  dólares,  y  el  Airbus  A-320-200,  fabricado  por  la  española  Airbus,  con  valor  de  97  
millones  de  dólares.  No  obstante,  se  consideró  que  la  opción  más  conveniente  es  la  adquisición  de  dos  aviones  Boeing  
737-800,  mismos  que   están   actualmente   disponibles   en   el  mercado   aeronáutico   y   que   representan   ventajas   para   las  
operaciones  de  la  milicia.  Los  aviones  solventarán  la  necesidad  de  transporte  aéreo  de  personal  en  territorio  nacional  y  de  
requerirse  en  el  extranjero,  cumplen  con   los   requerimientos  de   la  normativa  aeronáutica  nacional  e   internacional,  son  
seguros   y   eficientes,   pueden   ser   empleados   en   forma   inmediata   y   expedita   a   cualquier   hora   y   bajo   condiciones  
atmosféricas   adversas;;   presentan   facilidad   y   bajo   costo   de   mantenimiento;;   preservan   la   confidencialidad   de   las  
operaciones;;  y  se  garantiza  una  vida  útil  de  20  años,  con  un  suministro  adecuado  de  abastecimientos  para  su  soporte  
logístico.  Los  argumentos.   La   Sedena   argumenta   que   en   caso   de   no   adquirir   los   Boeing   737- necesario  
programar  en  corto  plazo  la  actualización  de  los  equipos  de  navegación  y  comunicación  y  la  sustitución  de  los  instrumentos  
de  cabina  de  tipo  análogo  por  otros  digitalizados  y  de  mejores  características,  así  como  de  inspecciones  estructurales  más  
frecuentes  de  los  aviones  disponibles,  lo  que  implicaría  su  estancia  en  tierra  por  periodos  más  prolongados  por  este  tipo  

  Más   aún,   se   considerará   la   viabilidad   de  
reforzar  la  flota  de
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sea  factible  su  empleo,  tomando  en  cuenta  que  debido  a  la  fatiga  que  han  sufrido  las  aeronaves  por  su  tiempo  de  operación  
y  antigüedad,  eventualmente  presenta   
La  actual  flota  del  escuadrón  se  integra  por  tres  aviones  con  una  antigüedad  promedio  de  34  años:  uno  fue  construido  en  
1965  y  dos  en  1981.  El  más  reciente,  Boeing  727-100,  MAT.  3504,  con  fecha  10  de  octubre  de  2014,  se  encuentra  en  
trámite  de  baja.  (Noé  Cruz,  primera  plana)  
La   Jornada-OHL,   en  picada  bursátil;;   perdió  31.16%  en  mayo:  Las   acciones   de   la   constructora   española  OHL  
continuaron  su  caída  en  picada  por  segundo  día  consecutivo.  Este  jueves  cerraron  con  una  pérdida  de  7.14  por  ciento,  al  
terminar  en  21.12  pesos  por  cada  título  respecto  del  día  previo,  en  sus  transacciones  en  la  Bolsa  Mexicana  de  Valores.  
A  partir  de  las  filtraciones  de  los  audios  de  ejecutivos  de  la  firma  revelados  a  principios  de  mes  y  que  han  colocado  a  la  
constructora  en  el  centro  de  un  escándalo  de  corrupción  relacionado  con  millonarias   licitaciones  de  obra  pública  en  el  
estado   de  México,   sus   acciones   se   han   desplomado   31.16   por   ciento.   El   5   de  mayo,   un   día   antes   de   difundirse   las  
grabaciones  a  escala   internacional   en  el  portal   de  videos  YouTube,   cada   título   se   intercambiaba  en  30.68  pesos.   Las  
acciones  de  la  constructora  española  en  México  registraron  este  jueves  su  nivel  más  bajo  desde  octubre  de  2012,  luego  
de  que  en  la  víspera  cayeron  6.39  por  ciento.  Actualmente,  las  acciones  de  OHL  superan  apenas  20  pesos  por  acción,  con  
lo  que  valen  menos  de  la  mitad  de  su  valor  máximo  alcanzado  durante  2014,  que  fue  de  42.87  pesos  por  cada  acción.  
Tema  pasajero.  Obrascón  Huarte  Lain  (OHL)  México  ha  estado  en  el  ojo  del  huracán  desde  principios  de  mayo,  luego  
de  que   se   revelaron  grabaciones  de   llamadas   telefónicas  en   las  que  presuntamente  ejecutivos  de  alto  nivel  discutían  
sobrecostos  en  el  Circuito  Exterior  Mexiquense,  así  como  la  manipulación  de  cobros  en  el  Viaducto  Elevado  Bicentenario,  
algunas  de  las  obras  públicas  más  importantes  en  los  años  recientes  en  el  estado  de  México.  Las  grabaciones  apuntaban  
también  al  secretario  de  Comunicaciones  y  Transportes  de  esa  entidad,  Apolinar  Mena  Vargas,  a  quien  los  ejecutivos  de  
la  firma  le  habrían  pagado  vacaciones  en  la  Riviera  Maya  y  quien  tras  la  difusión  de  las  grabaciones  tuvo  que  presentar  
su   renuncia.   Esta   semana   nuevas   filtraciones   de   llamadas,   que   la   unidad   de   la   española   OHL   afirma   se   trata   de  
manipulaciones  y  calumnias,  parecen  apuntar  a  una  discusión  para  sobornar  a  jueces  en  el  país.  Desde  el  6  de  mayo,  
cuando   se   dieron   a   conocer   las   primeras   grabaciones,   las   acciones   de   la   compañía,   que   opera   siete   concesiones   de  
carreteras  en  varios  estados  de  México  y  es  socia  del  aeropuerto  de  Toluca,  han  perdido  casi  un  tercio  de  su  valor.  Sin  
embargo,  el  miércoles  el  presidente  de  la  compañía  en  España,  Juan  Miguel  Villar  Mir,  dijo  que  no  está  preocupado  por  la  
caída  y  que  se  trata  de  un  tema  pasajero.  No  tengo  la  mayor  preocupación  de  fondo  sobre  esto;;  yo  creo  que  es  un  tema  
pasajero  y  que  se  arreglará,  pero  al   final  el  mercado  sube  cuando  sube  y  baja  cuando  baja,  es  muy  difícil  predecirlo,  
afirmó.  Este  jueves  agregó  que  OHL  va  a  seguir  invirtiendo  en  México  sin  límite  de  tiempo.  Asimismo,  la  compañía,  con  
presencia  en  México  desde  2002,  asegura  que  cuenta  con  ocho  concesiones  en  México  contratadas  en  12  años,  que  ha  
invertido  50  mil  266  millones  de  pesos  y  ha  creado  3  mil  700  puestos  de  trabajo.  Tras  la  estrepitosa  caída  de  las  acciones  
de  OHL  de  20.79  por  ciento  en  tan  sólo  dos  días  tras  revelarse  los  primeros  audios   entre  el  6  y  7  de  mayo ,  el  precio  de  
las  acciones  de  la  compañía  volvió  a  caer  esta  semana,  tras  darse  a  conocer  el  martes  nuevas  grabaciones  que  apuntan  
a  presuntos  sobornos  por  parte  de  la  compañía  a  magistrados.  Tras  esas  revelaciones,  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  
Transportes  ordenó  auditar  los  contratos  vigentes  de  la  firma  con  el  gobierno  mexicano.  (Reuters,  primera  plana)    
La   Jornada-   Cooperó   el   INE   con   10  mil   dólares   para   estancia   de   Rigoberta  Menchú:  El   Instituto   Nacional  
Electoral  (INE)  pagó  10  mil  dólares  a  la  Fundación  Rigoberta  Menchú  para  completar  la  cantidad  de  40  mil  dólares  cobrados  
por  la  estancia  de  cinco  días  de  la  guatemalteca  en  México  para  promover  el  voto  y  la  democracia.  El  INE  confirmó  ayer  
que  cubrió  dicho  monto  (153  mil  157  pesos)  una  vez  que  la  propia  Menchú  reconoció  en  entrevista  radiofónica  que  le  
pagaron  los  1   Desatada  la  polémica,  las  fundaciones  

dificultades  para  integrar  los  fondos  necesarios  para  cubrir  la  contribución  pactada  por  la  Fundación  Doctora  Rigoberta  
Menchú.  Bajo  estas  condiciones  consultamos  al  INE  sobre  la  posibilidad  de  que  contribuyera  a  financiar  la  visita  con  una  
aportación  de  10  mil  dólares,  para  lo  cua   Menchú  aclaró  en  un  boletín  que  en  ningún  
momento  el  INE  condicionó  su  acreditación  como  visitante  extranjera  para  el  proceso  electoral  a  sus  honorarios  y  que  su  
único  interés  es  promover   la  educación  democrática  y  la  no  violencia.  Posteriormente,  el  coordinador  de  comunicación  
social  del  instituto,  Alberto  García  Sarubbi,  informó  que  el  dinero  se  entregó  a  la  Fundación  Murrieta  y  Tendiendo  Puentes,  

  Explicó  que  para  financiar  la  estancia  de  la  Premio  Nobel  de  la  Paz  
tomaron  estos  recursos  de  un  rubro  de  capacitación  electoral,  del  que  dijo  desconocer  su  monto  anual.  Pero  indicó  que  

ación  cívica,  pero  no  está  catalogado  
ó.  

Aclaró  que  a  Menchú  se  le  invitó  hace  algunos  meses  para  que  participara  como  visitante  ex

presidente,   Lorenzo   Córdova   el   martes.   Sin   embargo,   en   sus   comunicados   ambas   fundaciones   promotoras   del   viaje  
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  Además,  explicaron  que  pactaron  con  la  Fundación  Rigoberta  Menchú  
el  pago  de  20  mil  dólares,  aunque  tanto  García  Sarubbi  como  el  coordinador  de  asuntos  internacionales  del  INE,  Manuel  
Carrillo  Poblano,  refirieron  que  entre  todos  los  patrocinadores  cubrieron  40  mil  dólares  por  el  conjunto  total  de  la  visita.  
El  consejero  Arturo  Sánchez  señaló  que  el  INE  no  define  la  agenda  de  Menchú,  si  viajará  a  Guerrero  o  a  otro  lado,  o  qué  

  Al  término  de  un  foro  
sobre   plataformas   electorales,   en   las   instalaciones   del   instituto,   el   consejero   presidente,   Lorenzo   Córdova,   no   quiso  
responder  preguntas  sobre  el  tema.  (Claudia  Herrera,  página  03)  
Criterio-
18)  
Milenio-Niega  el  INE  pago  a  Menchú  por  ser  observadora  electoral:  (Lorena  López  y  Carolina  Rivera,  página  
20)  
Excélsior-CNTE  afina  el  sabotaje...  y  le  pagarán;;  SEP  no  ha  pedido  cancelar  cheques:  Oaxaca: La  disidencia  
magisterial  ya  se  moviliza  para  
en  la  Ciudad  de  México.  La  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE),  que  controla  la  Sección  22  
del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de   la  Educación   (SNTE)  de  Oaxaca,  convocó  a  sus  81  mil  agremiados  al  paro  
general  de  labores  del  1  al  8  de  junio.  El  llamado  es  para  que  realicen  plantones  en  los  consejos  distritales  del  INE,  eviten  
la  instalación  de  casillas,  tomen  la  refinería  de  Salina  Cruz,  gasolinerías  y  casetas  de  cobro  en  autopistas;;  el  1  de  junio  
reforzarán  su  campamento  en  el  Monumento  a  la  Revolución  y  marcharán  a  la  Secretaría  de  Gobernación.  Moisés  Robles  
Cruz,  director  del  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca,  dijo  que  el  gobierno  federal,  a  través  de  la  SEP,  es  el  
responsable  de  las  sanciones.  CNTE  llama  a  paro  a  81  mil  agremiados.  La  dirigencia  de  la  Sección  22  del  Sindicato  
Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  convocó  a  sus  81  mil  agremiados  a  participar  en  el  paro  general  de  
labores  a  partir  del  1  de  junio,  como  parte  de  sus  manifestaciones  de  boicot  de  los  comicios  federales.  Según  el  plan  de  
acción  avalado  la  madrugada  de  ayer  durante  la  asamblea  estatal  magisterial,  la  base  sindical  docente  deberá  de  instalarse  
en  plantón  permanente  del  1  al  8  de  junio  en  la  sede  del  Consejo  local  y  11  consejos  distritales  del  Instituto  Nacional  
Electoral   (INE).   Asimismo,   se   prevé   que   contingentes   de   profesores   recorran   las   escuelas,   delegaciones,   sectores   y  
regiones  para  impedir  la  instalación  de  las  casillas  en  las  ocho  regiones.  También  anuncian  la  toma  de  los  accesos  de  la  
refinería  Antonio  Dovalí  Jaime,  de  Pemex,  en  el  puerto  de  Salina  Cruz,  en  el  Istmo  de  Tehuantepec.  Tampoco  se  descarta  
la  toma  de  gasolineras  ni  el  bloqueo  intermitente  de  casetas  de  peaje.  A  la  vez,  para  reforzar  el  plantón  en  el  Monumento  
a  la  Revolución,  una  delegación  de  profesores  se  desplazará  en  caravana  el  domingo  31  de  mayo  a  la  Ciudad  de  México.  
Un   día   después   instalarán   su   campamento,   luego   de   marchar   del   Ángel   de   la   Independencia   a   la   Secretaría   de  
Gobernación.  El  órgano  de  dirección  política  del  magisterio  disidente,  adherido  a  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  
de  la  Educación  (CNTE),  fortalecerá  sus  acciones  sindicales  con  organizaciones  sociales  afines.  Advierte  que  el  magisterio  

   El   paro   de   actividades   de   los   81   mil   profesores  
oaxaqueños  adheridos  a  Sección  22  del  SNTE  mantendrá  cerradas  13  mil  500  escuelas,  donde  acuden  un  millón  500  mil  
alumnos  inscritos  en  el  sistema  de  educación  básica.  Si  marchas,  hay  ascenso.  Condición.  El  Movimiento  Democrático  
de  los  Trabajadores  de  la  Educación  de  Oaxaca  (MTDEO),  integrado  en  la  Sección  22  del  SNTE,  establece  sus  movimientos  
escalafonarios  a  partir  de  la  participación  de  la  membresía  en  las  acciones  político-sindicales,  conocido  popularmente  entre  
los  docen   La  dirigencia  sindical  magisterial  sustenta  sus  decisiones  en  el  Reglamento  de  Escalafón  
de  los  Trabajadores  al  Servicio  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública.  Los  profesores  que  quieran  cambiarse  de  escuela,  
de  turno,  de  región  o  ascender  dentro  de  las  categorías  magisteriales  tienen  que  cubrir  diferentes  factores  de  ascenso,  
entre  los  que  se  incluye  la  participación  sindical  con  10%  del  puntaje  total.  Si  bien,  la  profesionalización  (en  su  momento  
la  carrera  magisterial)  representa  ventajas  dentro  del  escalafón,  la  obtención  de  puntos  por  participar  en  movilizaciones,  
plantones  y  marchas  es  innegable.  Antes,  durante  y  al  final  de  las  movilizaciones,  los  marchistas  deben  de  pasar  lista.  Por  
ejemplo,  para   conseguir  una  permuta  o  alguna  prestación   como  el   servicio  de   guardería  debe  de   comprobarse   como  

-
fuera  de   la  sección  sindical  adscrita.  Sin  embargo,  para   la  disidencia  magisterial  el   tema  no  es  quién  participa  en   las  

  Pese  a  amagos,  el  IEEPO  
imprime  ya  los  cheques.  El  director  del  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  (IEEPO),  Moisés  Robles  Cruz,  
aseguró  que  el  Comité  Ejecutivo  Seccional  (dirigencia)  de  la  Sección  22  del  SNTE  canceló  cualquier  intento  de  diálogo  con  
el  gobierno  estatal  para  desistirse  del  paro  de  labores  en  13  mil  500  escuelas,  del  1  al  8  de  junio,  con   la  consecuente  
afectación  a  miles  de  niño  y  adolescentes.  Luego  de  expresar  su  malestar  por  el  abandono  que  padecerán  un  millón  500  

vaya        Pero,  será  una  semana  de  ausencia  de  sus  centros  
de  trabajo,  ¿habrá  descuentos  o  no  en  la  nómina?     El  gobierno  federal,  desde  el  1  de  enero,  a  través  de  las  nuevas  
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disposiciones  administrativas,  mediante  el  Fondo  para  la  Nomina  Educativa  (Fone)  es  quien  tiene  la  relación  actualizada  
  Excélsior.  Por  lo  tanto,  agregó,  si  se  trata  

de  un  paro  masivo,  la  Federación,  a  través  de  la  SEP,  tiene  todos  los  medios  y  controles  administrativos  para  ejecutarlo.  

cheques  correspondientes  a  la  quincena  11,  que  debe  entrega
en  proceso  de  impresión  porque  son  81  mil  cheques  y  eso  lleva  tiempo.  Por  otra  parte,  mencionó  que  en  las  regiones  de  
la  Sierra  Norte  y  Sur,  y  Costa  las  asociaciones  de  padres  de  familia,  junto  co

  
de  13  mil  500  escuelas,  muchas  no  suspenderán  clases,  a  pesar  de   la  convocatoria  de   la  dir   En   los  
municipios  Ixtlán  de  Juárez,  Santa  María  Latuvi,  Santiago  Xiacui,  La  Natividad  y  Santa  Cruz  Zenzontepec,  las  autoridades  
pidieron   a   profesores   no   abandonar   las   escuelas,   a   pesar   de   las   advertencias   de   sus   dirigentes.   (Patricia  Briseño,  
primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Al  ISSSTE,  del  Presidente  para  abajo  
  
Reynaldo  Islas  Cortés  hace  notar  lo  que  debieran  tomar  muy  en  cuenta  desde  el  Presidente  de  la  República  hasta  el  más  

  
un  funcionario  y  de  su  familia,  y  me  refiero  al  fallecimiento  del  director  general  del  Issste,  Sebastián  Lerdo  de  Tejada,  
quien  al  sentirse  mal  no  recurrió  a  la  medicina  privada  (lo  común  en  quienes,  además  del  Issste  o  del  IMSS,  tienen  gastos  
médicos  mayores  que  nosotros  pagamos),  sino  que  acudió  a  los  servicios  de  la  institución  que  dirigía.  
servidores  públicos  no  se  atiendan  igual  explica  en  parte  el  deterioro  de  las  instituciones  de  salud  pública.  
es  el  de   los  servicios  funerarios  que,  entiendo,  fue  una  decisión  de  su  familia,  pues  se  realizaron  en  los  velatorios  del  
Issste,  que  son  modestos  pero  dignos.  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-En     
  
Las  elecciones  por  encima  de  campañas  
Son  de  los  que  se  desmayan  dormidos.    
Florestán  
  
Cuando  al  iniciar  este  año  revisaba  la  agenda,  veía  con  preocupación  el  tema  de  las  campañas  electorales  y  temía  por  lo  
que  presagiaban,  si  nos  vamos  a  las  de  2000,  2006,  2009  y  2012:  un  clima  nacional  de  encono  y  división,  las  campañas  
más   sucias   que   habríamos   de   vivir   con   bloqueos,   filtraciones   generalizadas,   espionaje   sin   excepciones,   los   grandes  
reclamos,  las  calles  llenas  de  ciudadanos  indignados  y  la  violencia  desbordada  poniendo  en  riesgo  las  elecciones  y,  por  
ende,  el  proceso  democrático  y  la  vida  institucional  del  país.  Sé  que  la  última  parte  puede  parecer  una  exageración  que,  
sin  duda,  lo  es.  Pero  a  lo  que  hemos  visto,  ya  nada  es  impensable.  Recuerdo  que  el  tema  era  el  de  no  habrá  elecciones,  
fuera  Peña,   todos  a   la  calle.  Y  hoy  que  estamos  a  una  semana  del  proceso  del  domingo  7,  veo,  aliviado,  que  en  ese  
segundo  escenario,  casi  catastrófico,  me  equivoqué,  pero  no  en  el  tono  de  las  campañas,  que  si  bien  ni  generalizado,  sí  
focalizado  y  a  veces  individualizado,  han  sido  muchísimo  más  leves  que  las  preocupaciones.  No  quiero,  ni  de  lejos,  decir  
que  han  sido  efectivas,  respetuosas,  serias,  propositivas,  de  ideas  y  debates,  porque  no  serían  campañas  a  la  mexicana.  
Las  ha  habido,  y  nos   falta  por   ver,   sucias,  negras,   llenas  de  calumnias  y   recursos   ilegales,   retóricos,  documentales  y  
financieros;;  espionaje,  acusaciones,  mentiras,  nada  nuevo,  pues,  en  estos  procesos,  pero  no  como  un  todo  nacional  a  
niveles  de  julio-septiembre  de  2006  con  López  Obrador  y  su  bloqueo  Zócalo-Reforma,  o  lo  que  padecimos  en  la  siguiente  
intermedia,  2009,  para  ya  no  hablar  de  la  presidencial  de  2012.  No  sé  si  estarán  reservando  para  dentro  de  tres  años,  
pero  comparadas  con  aquellas,  éstas  han  sido  un  día  de  campo.  Pero  aún  así,  han  sido  suficientes  para  contaminar,  le  
contaba  ayer,  la  elección,  para  lo  que  han  sembrado  en  algunas  zonas  la  duda  y  en  otras  el  rechazo,  promoviendo  el  voto  
nulo  o  roto,  como  bandera  de  lo  políticamente  correcto,  cuando  saben  que  esa  es  la  estrategia  que  le  sirve  al  PRI.  En  fin,  
que  confío  en  que  la  jornada  electoral  sea  superior  a  los  temores  y  a  las  miserias  de  algunos  y  no  nos  vayan  a  salir,  pese  
a  la  fecha,  con  su  domingo  siete.  
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Retales  
1.  Jueces.  Desde  la  Suprema  Corte  aclaran  que  los  magistrados  sobornados  por  los  ejecutivos  de  OHL  son  del  Tribunal  
de  lo  Contencioso  Administrativo  del  Estado  de  México,  que  les  resolvió  seis  juicios  y  que,  claro,  niegan  todo.  Entonces,  si  
no  lo  recibieron,  ¿dónde  quedó  ese  dinero?;;  
2.  Encuentro.  En  su  visita  a  La  Habana,  acompañado  de  Cuauhtémoc  Cárdenas,  Miguel  Mancera  se  reunió  ayer  durante  
dos  horas  con  el  presidente  de  Cuba,  Raúl  Castro.  Fueron  alojados  en  una  casa  de  protocolo  del  gobierno  cubano.  Hoy  
regresa;;  
3.  Banderazo.  Poco  va  a  durar  el  secretario  de  Movilidad  del  Distrito  Federal,  Rufino  León  Tovar,  y  peor  con  el  error  del  
tema  Uber.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  la  plana  mayor  del  PRD  y  los  gobernadores  de  ese  partido  se  concentrarán  el  domingo  en  Morelia  para  acompañar  a  
su  correligionario  Silvano  Aureoles,  que  según  la  mayoría  de  las  encuestas  ese  día  cerrará  campaña  como  puntero  en  la  
contienda  por  la  gubernatura  de  Michoacán.  En  contraste,  solo  unos  cuantos  líderes  perredistas  irán  a  Guerrero  para  estar  
al  lado  de  su  abanderada  en  la  entidad,  Beatriz  Mojica,  y  en  el  resto  de  los  estados  ni  hablar,  pues  nadie  quiere  hacerse  
cargo  de  las  derrotas.  
  
Que  hablando  de  Guerrero,  el  ex  gobernador  Ángel  Aguirre   tuvo  una  reunión  el  miércoles  pasado  al  mediodía  con   la  
candidata  del  PRD,  Beatriz  Mojica,  y  aspirantes  a  diputados  locales  y  federales,  con  lo  que  comprometió  recursos  para  
operar  en  la  jornada  electoral.  Quien  crea  que  Aguirre  se  fue  de  Guerrero  está  equivocado  y  su  alianza  con  Los  Chuchos  
lo  confirma.  
  
Que  en  Querétaro,  donde  el  priista  Roberto  Loyola  y  el  panista  Francisco  Domínguez  mantienen  una  cerrada  competencia  
por  la  gubernatura,  hasta  el  futbol  juega  en  la  contienda.  Y  es  que  ayer  en  redes  sociales  circuló  el  rumor  de  que  Pancho  
Domínguez  regalaría  boletos  para  el  segundo  juego  de  la  final  de  futbol,  el  domingo,  cuando  Gallos  Blancos  recibirá  en  el  
estadio  Corregidora  al  Santos,  lo  que  tuvo  que  ser  desmentido  por  el  equipo  del  panista.  
Y  después  del  5-   
  
Que  Xiuh  Tenorio,  candidato  del  PRI-PVEM,  no  deja  pasar  día  sin  pedir  un  debate  a  su  contrincante  panista,  Christian  von  
Roehrich,  en  la  competencia  por  la  delegación  Benito  Juárez,  e
significa  ir  abajo  en  las  encuestas.  El  panismo  en  esa  demarcación  del  Distrito  Federal  desoye  los  llamados  amparados  en  
los  más  recientes  números  de  Demotecnia,  con  corte  al  18  de  mayo,  que  los  ponen  al  frente  con  51  por  ciento,  seguidos  
por  Dinorah  Pizano,  de  PRD-PT,  con  18  por  ciento,  y  el  priista  en  tercer  lugar  con  16  por  ciento.  
  
Que  la  secretaria  de  Turismo,  Claudia  Ruiz  Massieu,  y  los  más  destacados  chefs  mexicanos  viajarán  a  Londres  con  la  mira  
puesta  en   la   lista  de   los  restaurantes  más  importantes  del  mundo,  a  conocerse  en  el  acto  50  Best  Restaurants  of  the  
World.  Ese  acto  reúne  a  un  influyente  grupo  de  casi  mil   líderes  de   la   industria  restaurantera,  que  cada  año  eligen  los  
mejores  lugares  para  comer.  La  cita  es  en  el  Guildhall  el  lunes  1  de  junio.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Pelota  corrupta  

que  le  tienen  muchos     
Eduardo  Galeano  
  
No  extraña  que  hayan  surgido  acusaciones  por  corrupción  contra  directivos  de  la  FIFA.  Hace  mucho  tiempo  hay  indicios  
de  actos  deshonestos  y  fortunas  misteriosas  en  el  monopolio  que  controla  el  futbol  mundial.  El  ex  presidente  de  Concacaf,  
el  trinitense  Jack  Warner,  declaró  su  inocencia  el  27  de  mayo  tras  ser  detenido  en  Puerto  España  y  quedó  en  libertad  tras  
pagar,  sin  aparentes  problemas,  una  fianza  de  2.5  millones  de  dólares.  Me  preocupa,  sin  embargo,  que  el  gobierno  de  
Estados  Unidos   esté   tratando  de   convertirse   una   vez  más   en   el   policía   universal.   El   que   en   ese   país   se  planteen   las  
acusaciones  en  contra  de  14  directivos  de  la  FIFA  y  empresarios  es  cuando  menos  curioso  porque  los  presuntos  delitos  
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no  se  cometieron  en  la  Unión  Americana  y  ninguno  de  los  acusados  es  estadounidense.  La  dudosa  razón  por  la  que  el  
Departamento  de  Justicia  de  Estados  Unidos  se  adjudica  la  jurisdicción  es  porque  algunas  operaciones  se  hicieron  desde  
bancos  en  territorio  estadounidense.  El  presidente  ruso,  Vladimir  Putin,  ha  cuestionado  la  acción  de  Washington  y  afirma  
que  la  maniobra  es  una  forma  de  castigo  a  Joseph  Blatter,  el  presidente  de  la  FIFA,  porque  la  organización  otorgó  la  Copa  

s  normas  o  leyes,  no  

  La  FIFA  es  quizá  en  
este  momento  el  monopolio  más  importante  del  planeta,  ya  que  su  influencia  no  está  limitada  nada  más  a  un  país.  Todas  
las  competencias  del  futbol  organizado  deben  ser  necesariamente  sancionadas  por  la  federación.  Los  intentos  de  establecer  
ligas  independientes  siempre  han  fracasado.  El  negocio  de  la  federación  es  enorme.  Las  cifras  oficiales  no  parecen  tan  
fuertes  en  un  principio.  En  2014,  según  el  informe  financiero  oficial,  la  FIFA  tuvo  ingresos  por  2,096  millones  de  dólares  y  
gastos  por  1,955  millones,  lo  que  dejó  un  remanente  de  141  millones  de  dólares.  La  FIFA  acumulaba  reservas  de  1,523  
millones  de  dólares  al  final  de  2014.  Hay  mucho  dinero,  sin  embargo,  que  no  entra  a  la  FIFA  pero  sobre  el  que  influyen  
sus  decisiones.  De  hecho,  los  supuestos  actos  de  corrupción  por  150  millones  de  dólares  no  son  por  haber  sustraído  dinero  
de  la  federación  sino  por  actividades  en  torno  a  competencias  como  el  Mundial  y  la  Copa  América.  Si  bien  hasta  la  fecha  
no  ha  habido  acusaciones  directas  en  contra  de  Blatter,  parece  un  error  que  se   le  reelija  para  un  quinto  periodo.  Los  
cargos  directivos  de  la  FIFA  deberían  renovarse  con  frecuencia  por  bien  de  la  propia  institución.  El  problema  de  fondo,  sin  
embargo,  es  el  hecho  de  que  la  FIFA  ha  logrado  construir  un  monopolio  internacional  sobre  el  deporte  de  espectáculo  
más  popular  del  mundo.  En  esa   condición  es  muy  difícil   evitar   los  abusos   comunes  en   los  monopolios.  Como  parece  
imposible  eliminar  el  monopolio,  va  a  ser  muy  importante  que  la  institución  se  limpie  a  sí  misma.  Evitar  la  perpetuación  
de  personas  en  cargos  directivos  sería  un  primer  paso.  Además  una  consultora  externa  debería  hacer  un  estudio  a  fondo  
para  eliminar  posibles  conflictos  de  interés  u  oportunidades  de  corrupción.  Establecer  un  consejo  independiente  de  ética  
que  considere  quejas  y  cuestionamientos  a  la  federación  sería  una  buena  idea.  Que  la  FIFA  necesite  transformarse  no  
significa  que  haya  que  aceptar  esa   jurisdicción  universal  que  busca  el   sistema  de   justicia  de  Estados  Unidos.  Es  muy  
cuestionable  que  se  permita  a  un  país  ser  el  policía  del  mundo.  
ABEJAS  
Algunos  decían  que  el  calentamiento  global,  el  actual  villano  favorito,  era  responsable  de   la  disminución  de  abejas  en  
colmenas  administradas.  Ahora  un  estudio  de  la  Universidad  de  California  en  San  Diego  sugiere  que  la  causa  puede  ser  
un  parásito  monocelular.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
El  presidente  Peña  Nieto,  en  Vista  Hermosa,  Michoacán  
Máxima  seguridad  presidencial  
Hubo  máxima  seguridad  en  la  gira  presidencial  del  jueves.  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  estuvo  en  Vista  Hermosa  de  
Negrete,  Michoacán.  Visitó  un  rastro  de  la  empresa  de  Jesús  Vizcarra,  donde  170  mil  reses  en  pie  son  cuidadas  para  luego  
comercializarlas  en  canal.  Durante  el  vuelo  en  helicóptero  entre  Zapopan  y  Vista  Hermosa,  desde  el  aire  se  veían  elementos  
del  Ejército  Mexicano  desplegados  con  uniforme  de  faena  y  rifle  al  hombro,  a  lo  largo  de  varios  kilómetros.  ¿Cuál  fue  el  
motivo?  Le  comentamos  que  Vista  Hermosa  está  a  sólo  20  minutos  de  Tanhuato,  donde  fuerzas  federales  abatieron  la  
semana  pasada  a  42  presuntos  integrantes  del  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación.  La  medida,  sin  duda,  buscaba  evitar  una  
sorpresa  en  momentos  en  que  el  gobierno  federal  lanza  una  ofensiva  en  contra  de  la  organización  criminal,  nos  hacen  
ver.  
  
Agarrón  en  grupo  Atlacomulco  
Los  priístas  mexiquenses  se  pusieron  los  guantes  de  box  antes  de  los  comicios  del  7  de  junio  y  del  eventual  reparto  de  las  

egrantes  de  la  dirección  del  partido,  a  cargo  del  mexiquense  César  Camacho  Quiroz,  

se  sienten  del  grupo  Atlacomulco,  que  apuestan  a  la  llegada  de  don  César  a  la  coordinación  de  la  bancada  tricolor  en  San  
Lázaro  y  eso  los  pone  valientes  a  la  hora  de  soñar  con  asesorías  al  lado  del  actual  líder  nacional  del  partido,  nos  comentan.  
El  punto  es  que  todavía  no  cazan  al  oso  y  ya  se  están  repartiendo  la  piel.  
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El  coqueteo  PAN-PRD  
Un  choque  de  visiones  hay  dentro  de  la  dirigencia  del  PRD.  El  motivo  es  que  existe  un  grupo  que  busca  realizar  alianzas  
de  facto  con  el  PAN  en  algunas  elecciones  estatales  para  frenar  un  eventual  triunfo  del  PRI,  nos  dicen.  La  idea  es  que  en  
los  estados  en  los  que  la  contienda  esté  muy  cerrada  entre  PRI  y  PRD,  los  panistas  declinen  a  favor  de  los  perredistas.  En  
reciprocidad,  donde  la  disputa  cerrada  sea  PRI-PAN,  el  aspirante  del  PRD  se  sume  a  los  panistas.  Como  ha  sucedido  en  
los  últimos  meses,  la  decisión  final  la  toman  Los  Chuchos  y  el  presidente  del  partido,  Carlos  Navarrete,  no  obstante,  el  
grupo  dominante  no  las  trae  todas  consigo  y  la  decisión  de  juntar  el  agua  azul  con  el  aceite  amarillo  está  en  el  aire.  Pero  
el  coqueteo  continúa,  nos  comentan.  
  
Apretón  de  tuercas  a  Congresos  locales  
La  cuenta  regresiva  para  el  gobierno  de  la  República  está  en  marcha.  Nos  recuerdan  que  el  gobierno  hizo  un  compromiso  
ante   la  Organización  de   las  Naciones  Unidas  para  que  México   tuviera  en   junio  una  Ley  General   sobre  Desapariciones  
Forzadas.   El   problema  es  que  para   que   ello   suceda,   los  Congresos   locales   deberán   aprobar   la   reforma  al   artículo   73  
constitucional  que  faculta  al  Congreso  de  la  Unión  en  la  materia,  y  hasta  ahora  sólo  siete   lo  han  hecho.  Al  parecer  a  los  
gobiernos   estatales   no   les   interesa   que   el   país   cumpla.  Nos   dicen  que   ha   llegado   el   tiempo  de  que   la   Secretaría   de  
Gobernación,  que  encabeza  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  apriete  las  tuercas  en  algunos  Congresos  locales,  en  especial  en  
aquellos  donde  el  PRI  es  mayoría.  
Miguel  Ángel  Osorio  Chong    
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Felipe  Calderón  se  va  del  PAN  
Es  la  impresión  que  me  quedó  al  conversar  largo  con  él  ayer.  Parece  fastidiado  de  topar  con  el  grupo  de  Gustavo  Madero,  
que  dirige  y  controla  el  partido  desde  hace  media  década.  Felipe  Calderón  adelantó  que  uno  de  sus  proyectos  después  de  
la  elección  del  7  de  junio  pasaría  por  hacer  política  fuera  del  partido  en  donde  ha  militado  siempre,  que  presidió  en  los  
noventas  y  con  el  que  ganó  la  Presidencia  de  la  República  en  2006.  Le  pregunté  si  intentaría  algo  como  Ciudadanos  en  

en  los  días  finales  de  la  campaña  y  que  anunciar  en  este  momento  que  se  marcha  sería  meterles  una  puñalada.   Pero  lo  
estás  pensando,  Felipe.   Siempre  estoy  pensando  qué  puede  ser  mejor  para  México  y  qué  puede  ser  mejor  para  mi  
vocación  política.  Por  lo  pronto,  mi  único  pensamiento  de  aquí  al  7  de  junio  es  hacer  que  el  PAN  gane  todos  los  votos  
posibles.  Después  ya  veremos.   ¿Panista  hasta  el  7  de  junio?   Después  del  7  de  junio  habrá  que  hacer  un  balance  del  
resultado  electoral,  deslindar  responsabilidades  y  ver  qué  es  lo  que  sigue  con  el  PAN  y  con  la  vida  pública  y  política  de  
México.  Pienso  que  está  haciendo  falta  una  alternativa  política  que  reciba  a  ciudadanas  y  ciudadanos  de  buena  fe.  Gente  
que   quiere   hacer   algo   por  México   y   no   halla   por   dónde.   Severo   juicio   a   la   dirigencia   de  Madero   a   unos   días   de   las  
votaciones.  Creo  que  Calderón  comprende  que  si  este  PAN  sale  victorioso  en  dos  domingos,  él  no  tendrá  mayor  cosa  que  
hacer  por  ahí.  ¿Qué  sería  ganar  para  el  PAN?  Alzarse  como  el  contendiente  más  poderoso  para  2018,  porque  la  elección  
en  puerta  no  será  sólo  cosa  de  números.  Será  también  un  gran  torneo  de  simbolismos:  qué  se  gana,  en  dónde  se  gana,  
a  quién  se  le  gana  y  cómo  se  le  gana.  Ganará  si  ronda  30%  de  los  votos  federales  y  se  impone  al  menos  en  la  mitad  de  
las  seis  gubernaturas  que  puede  obtener:  Baja  California  Sur,  Colima,  Michoacán,  Querétaro,  San  Luis  Potosí  y  Sonora.  
Calderón  me  dijo  que  del  fin  de  semana  al  miércoles  estará  en  mítines  de  candidatos  del  PAN  que  lo  han  invitado.  Y  que  
los  apoyará  con  todo.  Quiere  que  ganen,  aunque,  paradójicamente,  su  permanencia  y  fortalecimiento  en  el  PAN  pasa  por  
un  mal  resultado  el  7  de   junio.  O  al  menos  por  uno  que  los  maderistas  no  canten  como  victoria   incontrovertible.  Nos  
vemos  el  8  de  junio.  
MENOS  DE  140.  
Le  cargan  una   leyenda  negra,  pero  claro  que   lo  apoyo,  me  dijo  Carlos  Navarrete  sobre  su  candidato  en  SLP,  Ricardo  
Gallardo.  Registrado.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
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Reforma-   
  
ANTE  el  desafío  que  les  representa  el  caso  Uber,  tanto  Eruviel  Ávila  como  Miguel  Mancera  están  más  atorados  que  el  
Viaducto  un  viernes  de  quincena  a  las  6  de  la  tarde  en  época  navideña.    
  
DE  CARA  a  los  usuarios  que,  por  supuesto  son  electores,  buscan  no  contrariarlos  y  se  muestran  conciliadores  pues  saben  
que  si  el  servicio  ha  crecido  es  porque  la  gente  lo  utiliza  cada  día  más.    
  
PERO  cuando  se  ponen  del  lado  de  los  taxistas,  que  forman  parte  de  la  clientela  política,  electoral  y  recaudatoria  de  cada  
gobierno,  los  dos  mandatarios  enseñan  los  dientes  y  se  ponen  bravos.  
    
COMO  QUIEN  DICE,  van  de  la  competencia  a  la  incompetencia  y  no  saben  qué  carro  tomar.  
    
LA  PREMURA  del  destape  permite  imaginar  el  tamaño  del  miedo.  A  pesar  de  que  faltan  dos  años  para  las  elecciones  en  
Coahuila,  todo  indica  que  Rubén  Moreira  ya  eligió  candidato.  
    
SEGÚN  lo  que  se  comenta  en  aquel  estado,  el  gobernador  comenzó  a  placear  a  su  delfín  por  todo  el  estado  y  a  promoverlo  
entre  empresarios,  legisladores  y  el  resto  de  los  funcionarios  estatales.  
    
¿Y  QUIÉN  ES?  Se   trata  del  alcalde  de  Torreón,  Miguel  Riquelme,  un  priista  cuya  mayor  cualidad,  según  dicen,  es  ser  
incondicional  del  actual  mandatario  coahuilense  al  que,  por  lo  visto,  le  interesa  dejar  en  el  cargo  a  alguien  que  le  cuide  
las  espaldas.  
    

para  las  elecciones  del  7  de  junio.  
    
UN  GRUPO  de  ex  gobernadores  tricolores  de  grueso  calibre  fueron  nombrados  coordinadores  especiales  de  su  partido  en  
estados   clave,   para   que   con   su   colmillo,   perdón,   con   su   larga   experiencia,   traten   de  mantener   bajo   su   control   esas  
entidades.  
    
DE  ESA  FORMA  el  oaxaqueño  Ulises  Ruiz  está  a  cargo  de  Quintana  Roo;;  al  poblano  Melquiades  Morales  le  encargaron  San  
Luis  Potosí;;  y  el  duranguense  Ismael  Hernández  Deras  anda  comiendo  mole  en  Puebla.  
    
PARA  Guerrero  optaron  por  la  cuña  del  mismo  palo  y  enviaron  a  René  Juárez;;  en  tanto  que  el  tabasqueño  Manuel  Andrade  
es  quien  le  echa  ojo  al  DF;;  y  el  veracruzano  Fidel  Herrera  es  el  responsable  de  Oaxaca.  
    
A  ESO  hay  que  sumar  que,  hasta  hace  unos  días,  la  yucateca  Ivonne  Ortega,  en  su  papel  de  secretaria  general,  andaba  
de  arriba  para  abajo;;   lo  mismo  que  el  propio  dirigente  nacional  del  partido,  César  Camacho,  al  que  en  su  casa  ya   le  
pidieron  una  foto  para  recordar  su  cara,  pues  hace  mucho  que  no  lo  ven.  
    
EL  QUE  ya  compró  boleto  para  irse  a  El  Vaticano  es  el  tlaxcalteca  Mariano  González  Zarur,  quien  se  entrevistará  con  el  
mismísimo  Papa  Francisco.  
    
AL  GOBERNADOR  le  salieron  alas  pero  no  aureola,  pues  va  para  llevarle  al  Pontífice  un  gran  paquete  de  piezas  Made  in  

  
    

que   le  perdone  algún  
pecado!  
  
(Redacción,  página  10)  
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Crónica-   
  
Un  huérfano  en  el  PRI-DF:  
  
El  todavía  dirigente  del  PRI  en  el  Distrito  Federal,  Mauricio  López  Velázquez,  es  un  huérfano  político.  La  resolución  del  
Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de   la  Federación  (TEPJF)  que   invalidó  su  nombramiento  será   la  puntilla  para  que  
Mauricio  se  vaya  a  la  banca.  Ante  la  negativa  de  Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre  de  renunciar  al  PRI  y  a  su  parcela  
política,  que  es  el  Distrito  Federal,  las  cúpulas  decidieron  ponerle  una  cuña  y  aparentar  que  había  una  nueva  dirigencia.  
Esa   cuña   fue  Mauricio   López,   quien   era   coordinador   de   asesores   del   secretario   de  Gobernación,  Miguel   Ángel  Osorio  
Chong.  Mauricio  aceptó  la  encomienda  quizá  sin  saber  que  en  realidad  lo  mandaban  al  matadero,  pues  de  entrada,  llevaría  
como  secretario  general  a  Tonatiuh  González,  incondicional  de  Gutiérrez  de  la  Torre.  Además,  el  Príncipe  de  la  Basura  
mantendría  el  control  del  Consejo  Político   local  y  de   la  escasa  estructura  delegacional  y  seccional.  Fue  Gutiérrez  de   la  
Torre,  y  no  Mauricio,  quien  definió  las  principales  candidaturas  a  cargos  de  elección  popular.  La  imposición  de  un  secretario  
general  afín  a  Cuauhtémoc  se  hizo  con  tanto  descuido,  que  fueron  violados  descaradamente  los  Estatutos  del  PRI  y  el  

Mauricio  dejará  de   ser  presidente  del  PRI-DF.  Y   ya  no   tendrá  padrinos   políticos  que   lo   rescaten.  Fue   coordinador  de  
asesores  de  Osorio  Chong  debido  a  una  recomendación  de  Beatriz  Paredes,  quien  también  influyó  para  que  se  hiciera  
cargo  de  la  dirigencia  del  PRI  capitalino.  Pero  recientemente  Mauricio  se  insubordinó  contra  Paredes  y  contra  María  de  los  
Ángeles  Moreno,  quienes  le  retiraron  su  apoyo.  Su  escasa  capacidad  de  maniobra  apenas  le  alcanzó  a  Mauricio  para  ocupar  
el   lugar  9  de   la   lista  de  candidatos  a  diputados  plurinominales  del  PRI  correspondiente  a   la  cuarta  circunscripción.  La  
máxima  expectativa  es  que  lleguen  a  San  Lázaro  sólo  los  seis  primeros  de  esa  lista,  por  lo  que  la  probabilidad  de  que  
Mauricio   sea   diputado   federal   es   prácticamente   nula.   Para   que   Mauricio   fuera   diputado   tendrían   que   declinar   a   sus  
candidaturas  quienes  están  ubicados  en  los  lugares  6,  7  y  8,  lo  cual  parece  imposible.  El  lugar  6  lo  ocupa  un  antorchista;;  
el  7  es  del  cacique  del  Sindicato  del  Metro,  Fernando  Espino,  y  el  8  es  de  la  ahijada  del  cacique  de  la  FSTSE,  Joel  Ayala.  
OFF  THE  RECORD  **MERCADO  DE  VOTOS  El  PRI  ha  presentado  21  denuncias  por  compra  de  voto  en  el  Distrito  
Federal.   Entre   los   señalados   están   el   ex   delegado   en   Cuauhtémoc,   Alejandro   Fernández,   y   su   similar   de  Magdalena  
Contreras,   Leticia   Quezada.   Se   les   atribuye   ofrecer   apoyos   en   efectivo   y   en   especie   a   cambio   de   votar   por   el   PRD.  
**CARTELERA  POLÍTICA  
medio  del  hartazgo  de  la  sociedad,  un  hombre  decide  dar  la  batalla  con  sus  propios  recursos  por  derrotar  a  los  mismos  
de  siempre
gobierno  de  Nuevo  León.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio  
  

  
  

  


